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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Limpia en el Cobaep 
Mediante un operativo coordinado, con elementos de la policía estatal, notarios y 

funcionarios de la Contraloría, la Secretaría de Educación Pública ejecutó la remoción de 
71 directores y subdirectores en las 37 sedes del Colegio de Bachilleres del Estado de 
Puebla (Cobaep) quienes, a pesar de ostentar puestos de confianza, respondían a los 
intereses de Refugio Rivas, controvertido líder sindical del organismo. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Colegio de Bachilleres, un polvorín 

El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, mediante la Secretaría de Educación Publica 

del  estado de Puebla y con el apoyo de la fuerza pública, desplegó un operativo, desde 
las siete de la mañana, para defenestrar a los 71 directores y subdirectores de los 37 
planteles del Colegio de Bachilleres que funcionan en la entidad. (Heraldo) 

   
 

 

Urgen por verdaderas reformas 

En el último foro ―Reforma del Estado‖, organizado por el Congreso local, el experto en 
temas político-electorales, Agustín Basave Benítez, exhortó a los diputados locales a 
transformar de fondo a la entidad y no andar de ―cuenta chiles‖, ya que si quieren un país 
de primer mundo, deben arriesgarse. (Síntesis) 

  
 

 

Vergonzoso, el servicio del ISSSTE: SNTE 

Dirigentes de la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos mostraron 
un total rechazo al servicio que desde hace varios meses brinda el Instituto de Seguridad 
Social y Servicios para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), porque la atención es 
vergonzosa, además carecen de medicamentos y de doctores para el cuidado eficiente de 

los derechohabientes, reveló el secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara Martínez. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

QUINAZO a Refugio Rivas  
Al estilo salinista, el nicho de poder que mantenía Refugio Rivas Corona fue desmantelado 
en un solo día por el gobierno morenovalllista con el cese de 71 directores y subdirectores 
de los 37 planteles del Colegio de Bachilleres. El Sutcobp trató de resistirse a la medida, 
pero finalmente por la noche cedieron los espacios a los cuerpos policíacos del estado. 

(Cambio) 
  

 

 

Alerta por eventual quiebra del campo 
Organizaciones campesinas del estado lograron unirse en una misma demanda: exigen al 
gobierno estatal adecuar las iniciativas a favor de los trabajadores del campo y diálogo 
directo de los líderes con el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Desarrollo 

Rural (SDR), Pedro Adalberto González. (Milenio) 
  
 

 

Con granaderos, la SEP notificó la destitución de 37 directores del Cobaep 
Este lunes granaderos y elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se 
colocaron frente a los 37 edificios del Colegio de Bachilleres de Puebla (Cobaep) para 
entregar notificaciones de destitución a 71 directores y subdirectores de la institución por 
su afinidad con Refugio Rivas Corona, líder del Sindicato Único de Trabajadores del 

Colegio de Bachilleres (Sutcobp). (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Líderes sindicales no pondrán de rodillas a la SEP: Maldonado 
La mañana de este lunes los 37 planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla 
amanecieron resguardados por elementos de la Policía Estatal, como medida preventiva 
en el proceso de notificación de la renovación de 71 cargos de dirección y subdirecciones 

establecidos por las autoridades educativas. (La Opinión) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Entregarán obras a tiempo  
Con el propósito de supervisar el avance de las obras de infraestructura vial que se 
realizan en la capital poblana, el gobernador Rafael Moreno Valle, visitó tres puntos. 
Acompañado del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, constató el desarrollo 

de los trabajos del Viaducto Calzada Ignacio Zaragoza, que registran un avance del 
27%.(Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Destituye el Colegio de Bachilleres a 71 directores afines a Refugio Rivas 

Con apoyo de la fuerza pública y la presencia de notarios, la Dirección General del Colegio 

de Bachilleres de Puebla (Cobaep) destituyó este lunes a 71 directores y subdirectores de 
los 37 planteles de la institución en todo el estado, al argumentar que carecían de los 
estándares mínimos de capacitación y confianza. (e-consulta) 

  

 

 

Nuevos directivos del Cobaep cumplen con estándares de capacitación, dice SEP  
A través de un comunicado de prensa, la Secretaría de Educación Pública del estado 

informó que ―a partir de este día, nuevos funcionarios de confianza tomaron posesión de 
los cargos de directores y subdirectores en los planteles del Colegio de Bachilleres del 
Estado de Puebla (COBAEP). (Periódico digital) 

  
 

 

La seguridad de Moreno Valle no está en riesgo: SSP  
El secretario de Seguridad Pública  Ardelio Vargas Fosado, advirtió que la seguridad para 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas será la necesaria para salvaguardar su 
integridad, por lo que descartó que se haya reforzado la misma tras las protestas del 

miércoles pasado en el municipio de Huauchinango por parte del miembros del ex 
sindicato mexicano de electricistas, pero –reiteró-, no hay riesgos hacia su persona. 

(Contraparte) 
  

 

 

Puebla, de los estados con menor inversión en seguridad  
Los poblanos gastamos 2 mil 11 pesos al año en seguridad. Es decir, para resguardarnos 
de la incidencia delictiva cada día pagamos a través de nuestros impuestos sólo cinco 
pesos diarios, según estimaciones hechas en 2009. (Imagen Poblana) 

  
 

 

SEP desmantela estructura de control de Cuco Rivas en el Cobaep  
La dirección general del Colegio de Bachilleres destituyó a 71 directores y subdirectores 
de los 37 planteles que fueron colocados por el sindicato; con el fin de evitar que el 
Sutcobp bloqueara la entrada de los nuevos directivos las escuelas son custodiadas por la 
policía para garantizar la entrega-recepción que realiza Sedecap. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Transan al retirar los espectaculares 
Entre 2008 y 2010 la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) destinó 56.6 
millones de pesos para el retiro de anuncios espectaculares en la Ciudad; pero, del total, 
al menos 70 permanecen todavía en el mismo lugar. (Reforma) 

  
 

 
Regulará EU venta de armas en la frontera 
El Departamento de Justicia dio a conocer nuevas reglas para la venta de armas de asalto 
en los estados que tienen frontera con México. Armerías deberán reportar compras 
múltiples de rifles de asalto. (El Universal) 

  
 

 
Creel deja el Senado y va por candidatura 
Santiago Creel concretó su destape y anunció que deja el Senado para contender por la 

postulación de su partido a la Presidencia de la República, tras lo cual emplazó a los 
demás aspirantes a dejar también sus cargos y contender como ciudadanos comunes. 
(Milenio)  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Intenta Obama controlar venta de armas en la frontera 
El Departamento de Justicia anunció que comerciantes de estados fronterizos de Texas, 
California, Arizona y Nuevo México, deberán reportar a autoridades cuando detecten 

compradores frecuentes de armamento o de dos o más piezas. (La Jornada) 
 

 
 

 
 

Italia y España cimbran bolsas 
Los temores sobre un contagio de la crisis de deuda a Italia hundieron ayer a los 
mercados financieros del mundo, ya que ésta es la tercera economía más importante de 
la zona euro y una posible moratoria de su deuda sería mucho peor que la de Grecia. (El 

Economista) 
  

 

 

Europa evitará un contagio de la crisis 
La zona euro prometió anoche un incremento de la capacidad de su fondo de rescate 
financiero y dotarlo de nuevos medios ante el peligro de contagio de la crisis de la deuda 
Italia o España que pondría en peligro la Unión Monetaria. (El Financiero Digital) 

  
 

 

No debilitar al árbitro, pide IFE 

El presidente del IFE, Leonardo Valdés, convocó a los actores políticos a no debilitar al 
árbitro de cara a los comicios de 2012, y advirtió que no permitirá que los intereses 
particulares se interpongan al avance del modelo electoral que se diseñó para hacer más 
equitativas las  contiendas electorales en el país. (Crónica) 

  
 

 

PAN convoca a una cumbre rumbo a 2012 
A la reunión proyectada para este fin de semana invitan también a gobernadores surgidos 

de ese instituto político y otras figuras destacadas del partido. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 El municipio de Puebla tiene paz social: Rivera 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez negó ―ingobernabilidad‖ en el municipio de Puebla, tras los 
diferentes conflictos generados con el comercio informal, problemas en dos juntas auxiliares y una mesa directiva 

en Agua Santa. Indicó que el orden y la legalidad está por encima de cualquier interés personal o particular, por 
lo que a pesar de las inconformidades de algunos, la mayoría de los ciudadanos respaldan las acciones del 
ayuntamiento. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77365  

 

 
 

CAMBIO 

 No hay ingobernabilidad en la capital: Lalo Rivera  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, negó que haya ingobernabilidad en la ciudad tras los conflictos en la 
ciudad como los enfrentamientos con comerciantes del tianguis de Analco y las inconformidades con los 

presidentes de las juntas auxiliares de San Jerónimo Caleras y San Baltazar Campeche. Ante la renuencia del 
Consejo de Artesanos Independientes del Jardín de Analco -mejor conocidos como comerciantes de naturaleza 
muerta- de abandonar la vía pública para comercializar sus productos, mencionó que su administración se 
conducirá en la legalidad y el orden para retirarlos por lo que los operativos se seguirán implementando. (Luz 
Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-no-hay-ingobernabilidad-en-la-capital-
lalo-rivera.htm  
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77365
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-no-hay-ingobernabilidad-en-la-capital-lalo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-no-hay-ingobernabilidad-en-la-capital-lalo-rivera.htm
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CAMBIO 

 Desconoce alcalde acusaciones de Zaldívar  
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, desconoció las declaraciones del diputado panista, Jesús Salvador 
Zaldívar, sobre el mal trabajo que ha realizado el edil en el distrito I, por lo que ha tenido que intervenir el 
gobernador Rafael Moreno Valle. El pasado domingo durante su intervención en la puesta en marcha de la 

rehabilitación de la carretera federal Puebla-Tlaxcala vía Covadonga, el panista reconoció al gobernador del 
estado por emprender obras de pavimentación en su distrito que dijo no le correspondían: ―Agradezco a mi amigo 
el gobernador, porque le está apostando a obras que a lo mejor en competencia no le correspondería realizar‖. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-desconoce-alcalde-acusaciones-de-zald-

var.htm  
 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Minimiza Rivera conflictos en juntas auxiliares, colonias y con comerciantes 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, minimizó los conflictos en juntas auxiliares, en colonias 

y entre grupos de comerciantes de la ciudad, y rechazó la idea de que exista ―ingobernabilidad‖ en la capital del 
estado.  Aunque existen problemas en las juntas auxiliares de San Jerónimo Caleras y San Baltasar Campeche, en 
unidades habitacionales como Agua Santa, La Margarita y en otras colonias, y grupos de comerciantes en el 
Centro Histórico o la 28 de Octubre se manifiestan una vez por semana para exigir solución a sus demandas, para 
el edil se tratan de conflictos de otra índole. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/mun210.php  

 
 

 
 
MILENIO  

 Rivera: en Puebla no hay ingobernabilidad 
―La legalidad y el orden no están a negociación‖, sentenció el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, quien 
rechazó que exista un clima de ingobernabilidad en la Angelópolis. Tras los conflictos que han detonado en las 
juntas auxiliares San Jerónimo Caleras y San Baltazar Campeche, argumentó que el descontento social no se ha 

extendido a otras zonas. ―Yo matizaría: no hay un problema de ingobernabilidad. Estamos en una ciudad viva, 
donde hay intereses, hay conflictos y hay gente que quiere realizar su actividad. Aquí, la única forma de resolver 
las problemáticas son con orden y ley, y yo como presidente, tengo muy claro que no está a negociación ni el 
orden ni la legalidad‖. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8990337  
 

 

 
 

OPINION 

 Descarta Rivera Pérez ingobernabilidad en la ciudad tras conflictos en juntas auxiliares 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, descartó la ingobernabilidad en la ciudad por los 

conflictos que existen en las juntas auxiliares de San Jerónimo Caleras y San Baltazar Campeche en las que 
exigen la destitución de sus ediles. En este sentido el edil capitalino refirió que este tipo de conflictos son 
naturales y por cuestiones internas, así como malestares e inconformidades entre los propios trabajadores de las 
presidencias auxiliares. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46728  
 

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-desconoce-alcalde-acusaciones-de-zald-var.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-desconoce-alcalde-acusaciones-de-zald-var.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/mun210.php
http://impreso.milenio.com/node/8990337
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46728
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
CAMBIO 

 A Lalo le ponen una manifestación a modo 
A través de la Secretaría de Gobernación se organizó una ―manifestación‖ a modo para felicitar al alcalde de 
Puebla Eduardo Rivera Pérez por el operativo de reordenamiento comercial que se ha impulsado en el tianguis de 

Analco. Ayer, comerciantes del Jardín de Analco encabezados por Martha Blanco García, líder de los agremiados, 
se apostaron a las afueras de Palacio Municipal para emitir al al alcalde sus necesidades y por primera vez desde 
su administración, Eduardo Rivera atendió a un grupo de ciudadanos que le hicieron peticiones directas. 

 (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-a-lalo-le-ponen-una-manifestaci-n-a-
modo.htm  
 
 

 
 
OPINION 

 Ayuntamiento de Puebla lanza convocatoria “Se Buscan Emprendedores” 
El Ayuntamiento de Puebla tiene como meta promover la innovación y el desarrollo de tecnologías de la 
información que contribuyan a la competitividad y a la creación de nuevas empresas que generen valor y empleo 
en la ciudad. Para canalizar este objetivo el Ayuntamiento de Puebla y Microsoft lanzan la convocatoria La Mejor 

Idea para la Competitividad 2011 a través del desarrollo de Tecnologías de la Información que den soporte y 

mayor competitividad a los sectores como: Salud, Educación, Turismo y Logística. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46715  
 
 
OPINION 

 Clausura ayuntamiento casa de huéspedes y masajes 
El ayuntamiento de Puebla a través de la Dirección de Normatividad Comercial ha clausurado 3 casas de masaje y 
4 casa huéspedes en las que se ejercía la prostitución, informó el titular del área, Luis Mora Velasco. Así lo dio a 
conocer luego de que sostuviera una reunión con regidores integrantes de la comisión de Salud, Mujeres, así 
como con el titular de Protección Civil Municipal y un representante de los Servicios de Salud del estado de 

Puebla. (Pilar Perez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46717  
 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla entrega reconocimiento de visitante distinguido a gimnastas daneses 
Luego de la exhibición que brindaron el pasado fin de semana en la Angelópolis, el grupo de gimnastas daneses 
recibió el reconocimiento de ―Visitante Distinguido‖, de manos del Síndico Municipal, Ernesto Bojalil Andrade. Y es 
que tras el espectáculo que ofrecieron en el Gimnasio Miguel Hidalgo (GMH), como parte de una gira que están 
realizando por diversas ciudades del país, los gimnastas fueron condecorados por la huella que han dejado al 
largo del país. (Ernesto Romero) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135833:ayuntamiento-de-
puebla-entrega-reconocimiento-de-visitante-distinguido-a-gimnastas-daneses&Itemid=580 
 

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-a-lalo-le-ponen-una-manifestaci-n-a-modo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/120711-le-puebla-a-lalo-le-ponen-una-manifestaci-n-a-modo.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46715
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46717
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PERIODICO DIGITAL 

 Continuarán operativos en Analco para retirar a comerciantes de naturaleza muerta 

El ayuntamiento de Puebla erogará cuatro millones de pesos para la adquisición de uniformes y herramientas para 
poco más de dos mil 300 trabajadores sindicalizados, así lo informó el titular de la Secretaria de Administración y 
Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Tarno, quien manifestó que el caso de los trabajadores del Organismo 
Operador del Servicio de Limpia, no están incluidos en este proceso al señalar que ellos pertenecen a un 
organismo público descentralizado. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133116:uniformarán-a-más-de-
dos-mil-sindicalizados-del-ayuntamiento&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Quienes no se ajusten a la normatividad, están fuera de Analco, sentenció Pablo Montiel 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana aseguró que quienes no se ajusten a las 
disposiciones del Ayuntamiento no tendrán cabida en el Jardín de Analco: ―se llegará a un cambio de estatus y 
este aplicará para todos; quienes no se ajusten a la normatividad  y a las disposiciones  municipales, no caben en 

Analco; si se ajustan serán bienvenidos‖. En este sentido, el funcionario municipal reiteró que cabe la posibilidad 
de que los comerciantes de Analco pertenecientes al Consejo de Artesanas Independientes,  salgan del tianguis ya 
que existe resistencia de ellas para retirarse del arroyo vehicular. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135837:quienes-no-se-ajusten-
a-la-normatividad-est%C3%A1n-fuera-de-analco-sentenci%C3%B3-pablo-montiel&Itemid=534 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Comuna entrega reconocimiento a equipo de gimnastas de Dinamarca 

Autoridades del Ayuntamiento de Puebla hicieron entrega de reconocimiento al Equipo Nacional de Gimnasia de 
Dinamarca por su visita a la muy noble y muy leal ciudad de Puebla, el encargado de entregar esta distinción fue 
el Síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade. En representación de sus compañeros gimnastas Sarah Brandt 
Kofoed, dijo sentirse orgullosa de compartir sus experiencias con gimnastas poblanos. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-rubro.php?Noticias-Puebla-CAPITAL&id=1  
 
RETO DIARIO 

 Espera Ayuntamiento captar a 350 mil visitantes durante época vacacional 
Del 12 de julio al 14 de agosto, el Gobierno Municipal a través del Programa Turístico de Verano 2011 -que 

incluirá la distribución de 45 mil folletos con la oferta de actividades, dos mil cuadernillos sobre Las Leyendas de 
Puebla y siete recorridos programados en 24 fechas-, atenderá alrededor de 350 mil visitantes que generarán una 
derrama económica aproximada de 149 millones 750 mil pesos.. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Espera-Ayuntamiento-captar-a-350-mil-
visitantes-durante-epoca-vacacional&id=20944    
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reconocen el peligro; pero prefieren seguir en las viejas casonas del Centro Histórico   
Mientras que para algunos, los muros descuidados de las viejas casonas del Centro Histórico son más valiosos y 
seguros que una reciente vivienda de interés social, otros ocupantes de estas desearían tener un patrimonio 
propio, no obstante en ambos casos todos confesaron vivir en estas condiciones a consecuencia de su precaria 
condición económica. La fachada deteriorada y con graffiti del edificio numero 2009 del callejón de la 20 poniente 
es lo mas presentable de esta casona. (Belén Cancino) 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-rubro.php?Noticias-Puebla-CAPITAL&id=1
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Espera-Ayuntamiento-captar-a-350-mil-visitantes-durante-epoca-vacacional&id=20944
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Espera-Ayuntamiento-captar-a-350-mil-visitantes-durante-epoca-vacacional&id=20944
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PERIODICO DIGITAL 

 En marcha „luctuosa‟, advierte 28 de Octubre manifestaciones si no se atienden sus demandas 
La tarde de este lunes, un centenar de vendedores ambulantes de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 
de Octubre marcharon desde el mercado Hidalgo hasta el Zócalo de la ciudad para conmemorar el décimo octavo 
aniversario luctuoso de su excompañera Juanita Arenas, asesinada en el año de 1993, razón por la cual las 

principales calles del centro de la ciudad se vieron bloqueadas durante aproximadamente dos horas desatándose 
caos vial en la zona. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135832:en-marcha-
%E2%80%98luctuosa%E2%80%99-advierte-28-de-octubre-manifestaciones-si-no-se-atienden-sus-

demandas&Itemid=534 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Autoridades del Ayuntamiento de Puebla hicieron entrega de reconocimiento al Equipo Nacional de 

Gimnasia de Dinamarca por su visita a la muy noble y muy leal ciudad de Puebla, el encargado de 
entregar esta distinción fue el Síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade.  

 Del 12 de julio al 14 de agosto, el Gobierno Municipal a través del Programa Turístico de Verano 2011 -
que incluirá la distribución de 45 mil folletos con la oferta de actividades, dos mil cuadernillos sobre Las 

Leyendas de Puebla y siete recorridos programados en 24 fechas-, atenderá alrededor de 350 mil 
visitantes que generarán una derrama económica aproximada de 149 millones 750 mil pesos.  

 El Ayuntamiento de Puebla y Microsoft lanzan la convocatoria La Mejor Idea para la Competitividad 2011 

a través del desarrollo de Tecnologías de la Información que den soporte y mayor competitividad a los 
sectores como: Salud, Educación, Turismo y Logística. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 La tarde de este lunes, un centenar de vendedores ambulantes de la Unión Popular de Vendedores 
Ambulantes 28 de Octubre marcharon desde el mercado Hidalgo hasta el Zócalo de la ciudad para 
conmemorar el décimo octavo aniversario luctuoso de su excompañera Juanita Arenas, asesinada en el 
año de 1993, razón por la cual las principales calles del centro de la ciudad se vieron bloqueadas 

durante aproximadamente dos horas desatándose caos vial en la zona. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 El alcalde  Eduardo Rivera niega ingobernabilidad  en el municipio tras conflicto con comerciantes y 
ediles de las juntas auxiliares. 

 Inquilinos de antiguas casonas del Centro Histórico, aceptaron que pese al riesgo que representa vivir 
en estas construcciones ellos seguirán habitándolas debido a la falta de recursos para su vivienda. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  
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 En el municipio de Puebla sigue sin control la aparición de casas de citas clandestinas, así como la 

actividad de prostitución en hoteles y moteles, casa de huéspedes, baños públicos y hasta inmuebles 
particulares que se encuentran disfrazados par operar de manera ilegal; así lo informó el Ayuntamiento 

de Puebla. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez negó ―ingobernabilidad‖ en el municipio de Puebla, tras 

los diferentes conflictos generados con el comercio informal, problemas en dos juntas auxiliares y una 
mesa directiva en Agua Santa. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La 28 volvió a marchar, alrededor de mil comerciantes agremiados a la liga 28 de octubre salieron del 
mercado Hidalgo a las 10 de la mañana del lunes hacia el zócalo de Puebla. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Confirma PRI rechazo a gobernador de 22 meses; hará una contrapropuesta   
La fracción parlamentaria del PRI presentara su contrapropuesta de Reforma Electoral a la enviada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, toda vez que reconoció diferencias en cuanto a que el sucesor del 
mandatario permanezca en el cargo 22 meses y 12 días para permitir la homologación de las elecciones locales 
con las federales en el 2018. (Cirilo Calderón) 
 

 
 
EL HERALDO 

 SNTE poblano se disciplina con Gordillo y demanda auditoria al ISSSTE   
En acatamiento a la línea marcada por la maestra Elba Esther Gordillo Morales, el dirigente de la sección 23 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara Martines, exigió al gobierno federal y estatal 

una auditoria al ISSSTE. Y es que, en la tesis de la presidencia vitalicia del SNTE a partir del Affaire con Miguel 
Ángel Yunes Linares, sostuvo que a todas vistas hay un mal manejo administrativo y los que pagan las 
consecuencias son los maestros. (Andrés Herrera)  
 

EL HERALDO 

 Trabajadores de la SEDESOL, retoman instalaciones   
Tras descansar el fin de semana, trabajadores sindicalizados de la Secretaria de Desarrollo Social Federal 

(Sedesol), tomaron nuevamente las instalaciones de la delegación Puebla para exigir que las autoridades de esta 
dependencia, encabezada por el secretario Heriberto Félix Guerra recontraten a mas de 100 trabajadores 
destituidos durante las ultimas semanas. (Pablo Santiago) 
 

 
 
SINTESIS 

 Destituyen a 71 directivos de planteles Cobaep 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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El secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado Venegas, aseguró que el proceso de destitución 
de directores y subdirectores de los 37 planteles se realizó debido a que los directores-sindicalizados no reunían 
los estándares de calidad necesarios. Explicó que los directivos 'cómodos´ para el sindicato se doblegaron ante las 
exigencias del exlíder del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp) pero que las 

autoridades educativas no cederán "no van aponer de rodillas a las autoridades educativas ante los chantajes" 
sentenció. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99964/Destituyen-a-71-directivos-de-planteles-Cobaep  
 

 

SINTESIS 

 Vaticinan derrama de 150 mdp por periodo vacacional 

Hoy fue el último día del ciclo escolar, y con ello se marca el inicio de las vacaciones, donde Puebla capital espera 

recibir por lo menos 300 mil turistas que generarán una derrama económica de 150 millones de pesos, razón por 
la que se presentó el programa de actividades para este periodo denominado ―Para sentir la Ciudad de Puebla con 
los cinco sentidos‖. En este sentido el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico Turismo y Competitividad, 
Pedro Ocejo Tarno precisó que Puebla es uno de los destinos con mayor turismo dentro del país, pues se 
encuentra dentro de las ciudades Patrimonio de la Humanidad. (Esther Sánchez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100039/Vaticinan-derrama-de-150-mdp-por-periodo  
 

 

SINTESIS 

 Niega Vargas Fosado incremento en seguridad del Ejecutivo 
Tras el zafarrancho del pasado miércoles en el municipio de Huauchinango, el secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado descartó que se haya incrementado la seguridad en los eventos públicos del gobernador, 
Rafael Moreno Valle. El funcionario dijo que se mantiene el mismo número de elementos policíacos y las mismas 
estrategias para proteger la integridad del mandatario. ―Es la misma, es la seguridad de la máxima autoridad, no 

es más, ni es menos, digamos la necesaria para darle la seguridad, y no es por un hecho en concreto‖. (Suzana 

de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100035/Niega-Vargas-Fosado-incremento-en-seguridad-del  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Serán por consenso las reformas para Puebla 
Al concluir los trabajos de los cinco foros ciudadanos organizados por el Congreso del estado, el presidente de la 
Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, afirmó que las reformas estarán por encima de la partidocracia y 
que se privilegiará la pluralidad. Sin la presencia del titular del Ejecutivo que estaba anunciado para clausurar los 

trabajos de acuerdo al programa inicial, el líder de la Gran Comisión insistió en que hay una pluralidad que 
construye, a partir del diálogo y la tolerancia para evitar la parálisis legislativa. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77377  

 
 
INTOLERANCIA  

 Falló la receta de la democracia: Ugalde 

El exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, advirtió que en los últimos diez años 
falló la receta para el mejoramiento de la democracia, se diagnóstico en exceso, pero los resultados son que hay 
más corrupción y se agravó la situación económica. Al ofrecer la conferencia magistral, La Reforma Electoral en el 
Foro de Consulta organizado por el Congreso del estado, el exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral, 
expresó que es el momento de que Puebla se ponga a la vanguardia en transparencia y competitividad ya que 
esto se ha dejado en segundo nivel. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77380  

 
INTOLERANCIA  

 “Acción Nacional rechazó el cambio democrático” 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/99964/Destituyen-a-71-directivos-de-planteles-Cobaep
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100039/Vaticinan-derrama-de-150-mdp-por-periodo
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100035/Niega-Vargas-Fosado-incremento-en-seguridad-del
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77377
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77380
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En México la transición sólo fue de partido, pero Acción Nacional tuvo miedo de enfrentarse a la verdadera 
transición hacia la democracia, permitió el crecimiento nuevamente del PRI, y mantuvo el viejo vicio de la 
corrupción, advirtió el analista político Alfonso Zárate Flores. Al ofrecer una conferencia magistral durante la 
inauguración del foro ―Reforma del Estado‖ organizado por el Congreso donde el diputado Elías Abaid Kuri advirtió 

que no es viable un estado que conserva una administración pública tradicional en el cual la ciudadanía no confía, 
que considera ineficiente, corrupta y desvinculada de los problemas sociales, el analista indicó que la democracia 
en México no se puede decir que esté siquiera en ―obra negra‖. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77378  

 
INTOLERANCIA  

 Urgen reformas de fondo para salvar la transición 

Especialistas demandaron realizar con urgencia reformas profundas al modelo de Estado, y dejar el 
presidencialismo para reemplazarlo por un modelo parlamentario, durante el foro Reforma del Estado realizado 
por el Congreso Local. Las conferencias magistrales de Alfonso Zárate Flores y Agustín Basave Benítez, atrajeron 
la atención de los asistentes durante el foro, pues muchas de las tesis presentadas coincidieron con la necesidad 
de implementar reformas acordes con la nueva realidad política del estado, temas que no se han presentado en 
las agendas legislativas de los grupos parlamentarios locales. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77379  

 
INTOLERANCIA  

 Una incógnita, elección del ombusman 
Al vencerse el plazo para la presentación de las propuestas para la designación del nuevo presidente o presidenta 
de la Comisión Estatal de Derechos Humanos sólo fueron registrados dos nombres por organizaciones e 
instituciones, de acuerdo a la legislación se requiere de un mínimo de seis para que se constituya una terna. 
Guillermo Aréchiga Santamaría anunció que será este martes en la sesión de la Gran Comisión que él preside 

cuando se determine que es lo que procede para la designación una vez que se terminó el plazo que se estableció 

en la convocatoria (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77381  

 

 
 

CAMBIO 

 Auditor del OFS es hermano de Moreno Valle Buitrón  
La investigación que realiza la Comisión Inspectora del Congreso del estado sobre la filtración del pliego de 
observaciones del Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl podría tomar un nuevo giro, luego 
de trascender que Juan Carlos Moreno Valle Abdala es hermano del extitular de dicho fideicomiso, Rafael Moreno 
Valle Buitrón. Cabe mencionar que Juan Carlos Moreno Valle Abdala es auditor Especial de Evaluación del 

Desempeño y dentro de sus atribuciones destaca la tarea de analizar la forma en que las distintas dependencias y 
entes públicos aplican los recursos y el presupuesto que se les asigna para sus respectivos ejercicios fiscales. 

(Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/politica/   
 

CAMBIO 

 Sólo dos personas buscan ser ombudsman  
Al finalizar el proceso de inscripción de aspirantes a la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Puebla en el Congreso local sólo se recibieron dos solicitudes la de Adolfo López Badillo y Pedro Cruz 

Rojas, por lo que este día la Gran Comisión analizará si es viable ampliar el periodo de inscripción en el proceso 
pues se trata de ―un proceso inédito‖, declaró Guillermo Aréchiga Santamaría. El líder del Congreso declaró que 
nunca se han recibido sólo dos solicitudes para este cargo y rechazó que la falta de solicitudes para acceder a 
este cargo se deba a que el Legislativo no difundió la convocatoria.  (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-s-lo-dos-personas-buscan-ser-
ombudsman.htm  
 

CAMBIO 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77378
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77379
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77381
http://www.diariocambio.com.mx/politica/
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-s-lo-dos-personas-buscan-ser-ombudsman.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-s-lo-dos-personas-buscan-ser-ombudsman.htm
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 Bancada panista se reúne con el gobernador  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se reunió con los diputados de Acción Nacional para explicar 
los pormenores de la Reforma Electoral enviada al Congreso la semana pasada y dejar juego libre en la elección 
del presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado. Así lo informó el coordinador de la bancada 

blanquiazul, Mario Riestra Piña, quien declaró que el mandatario estatal los conminó a aprobar la Reforma 
Electoral para la homologación de los procesos electorales locales con los federales lo antes posible y dijo que el 
Ejecutivo está abierto a que su propuesta pueda ser enriquecida. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-bancada-panista-se-re-ne-con-el-
gobernador.htm  
 

CAMBIO 

 Concluyen foros del Congreso local para la Agenda Legislativa  

A pesar de que la principal discusión sobre la reforma electoral versa en si el próximo gobernador debe 
permanecer en el cargo 21 meses o cuatro años, el tema del minigobernador no estuvo presente durante el foro 
de consulta ciudadana organizado por el Congreso local, no obstante, se tocaron otros temas como las 
candidaturas ciudadanas, transparencia de los recursos de los partidos políticos, derecho de voto a la comunidad 
migrante, disminuir los topes de campaña, la reelección de diputados y presidentes municipales, la redistritación, 
y la disminución de los tiempos de campaña.  (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-concluyen-foros-del-congreso-local-para-

la-agenda-legislativa.htm  
 

CAMBIO 

 Iniciativa de RMV no es revancha política: IEE  
El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, rechazó que la Reforma Electoral 

que planteó el gobernador Rafael Moreno Valle se trate de una revancha política hacia los consejeros electorales, 
o sea una lucha contra él. Mencionó que el espíritu de las modificaciones a la Ley Electoral es mejorar los 

procesos electorales, hacerlos más transparentes y democráticos, por lo que dicha propuesta no debe ser 
descalificada. ―No hay que verla como un revanchismo o como un ajuste de cuentas‖, refirió el titular del órgano 
electoral, al mismo tiempo en que señaló que en todas las democracias hay propuestas de reformas, las cuales 
deben ser estudiadas y pueden ser perfectibles. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-iniciativa-de-rmv-no-es-revancha-pol-
tica-iee.htm  
 

CAMBIO 

 PRI no descarta sumarse a propuesta morenovallista   

Tras la reunión que sostuvieron los diputados locales del PRI con su dirigente estatal y el delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), Juan Carlos Lastiri Quirós y Ranulfo Márquez Martínez respectivamente, dejaron 
entrever que podrían pronunciarse a favor de que el próximo gobernador tenga un periodo constitucional de 21 
meses, tal y como lo propuso el mandatario poblano Rafael Moreno Valle y dejarían atrás su propuesta de cuatro 
años y medio, incluso se negaron a respaldarla al mencionar que por el momento se dedicarán a analizar la 
iniciativa morenovallista. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-pri-no-descarta-sumarse-a-propuesta-
morenovallista.htm  
 

CAMBIO 

 Se debe de garantizar la autonomía de la CAIP  

Sergio Ramírez Jiménez, Roberto Alonso y Khenvirg Puente, quienes son especialistas en transparencia y 
rendición de cuentas, coincidieron en que la reforma que se haga en la materia debe garantizar la autonomía de 
la CAIP, la protección de los datos personales, debe establecer sanciones a los sujetos obligados y, sobre todo, 
debe exigir que se reduzca el porcentaje de información que se clasifica como reservada. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-se-debe-de-garantizar-la-autonom-a-de-
la-caip.htm  
 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-bancada-panista-se-re-ne-con-el-gobernador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-bancada-panista-se-re-ne-con-el-gobernador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-concluyen-foros-del-congreso-local-para-la-agenda-legislativa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-vl-politica-concluyen-foros-del-congreso-local-para-la-agenda-legislativa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-iniciativa-de-rmv-no-es-revancha-pol-tica-iee.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-iniciativa-de-rmv-no-es-revancha-pol-tica-iee.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-pri-no-descarta-sumarse-a-propuesta-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-pri-no-descarta-sumarse-a-propuesta-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-se-debe-de-garantizar-la-autonom-a-de-la-caip.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/120711-yc-politica-se-debe-de-garantizar-la-autonom-a-de-la-caip.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Comuna ha detenido a 17 gays y 3 sexoservidoras “para frenar el aumento de VIH” 
Al menos en el último mes 20 personas han sido enviadas al Juzgado Calificador del municipio de Puebla por 
ejercer la prostitución; de éstas, 17 son homosexuales y tres son mujeres. El gobierno capitalino asegura que 
ejercerá mayor control sobre este oficio bajo el argumento de que hay un incremento en las enfermedades de 
transmisión sexual por el ejercicio de la prostitución, según una de las conclusiones a las que llegó ayer la 

Comisión de Salud del cabildo. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/mun110.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Jorge Sánchez avala reforma electoral del Poder Ejecutivo 

El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, avaló en lo general la reforma 
electoral del Poder Ejecutivo local que, entre otros puntos, impulsa una reestructuración del organismo para 
hacerlo más equitativo y transparente. De paso, hizo un llamado a los diputados locales a no politizar la 
propuesta ni considerarla como un medio de ―revanchismo‖, ya que de hacerlo no se podrá llegar a acuerdos para 
su aprobación. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol604.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 La “partidocracia”, principal obstáculo para reformas democráticas: Zárate y Basave 
La ―partidocracia‖ y el régimen presidencial se han convertido en el principal obstáculo para la construcción de las 
reformas que requiriere el país, criticaron los especialistas Alfonso Zárate Flores y Agustín Francisco Basave 
Benítez durante las ponencias que dictaron en el último foro que organizó el Congreso local para construir la 
Agenda Legislativa, el cual tuvo como tema principal la reforma del Estado. (Monica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reanudan protesta en delegación de la Sedesol 
Miembros de la sección 20 del sindicato de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Puebla, volvieron a 

tomar ayer las instalaciones de la delegación a manera de represalia porque compañeros suyos en el estado de 
Hidalgo fueron golpeados y encarcelados, luego de que protestaron porque el gobierno de Felipe Calderón 
Hinojosa no cumplió los acuerdos que se lograron el pasado viernes. Los protestantes demandan también que se 
nombre cuanto antes a un titular de la delegación. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol402.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sólo se registran dos aspirantes a presidir la Comisión de Derechos Humanos 
Sólo dos personas se registraron para competir por la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) 
del estado: Adolfo López Badillo y Pedro Cruz Rosas, por lo que el Congreso local definirá este día si continúa con 
el proceso de selección.  El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, deslindó al Poder 

Legislativo de la escasa participación, al asegurar que los diputados cumplieron con la obligación de dar ―máxima 

publicidad‖ a la convocatoria para la designación del próximo ombudsman.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se reúne RMV con diputados panistas para analizar agenda legislativa 

El gobernador Rafael Moreno Valle analizó, en reunión con los diputados locales del Partido Acción Nacional 
(¨PAN) ―la situación en la que está la entidad y los temas que conforman la agenda legislativa‖. El mandatario 
resaltó la importancia de la coordinación y el trabajo conjuntos entre los poderes Legislativo y Ejecutivo, en la 
realización de acciones que beneficien a los poblanos. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol906.php 

 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/mun110.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol604.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol402.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/pol906.php
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MILENIO  

 Usan fuerza para liberar los planteles del Cobaep  
Refugio Rivas Corona, dirigente del Sindicato Unido de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 
(Sutcobp), informó al filo de las 23:30 horas que el gobierno del estado ya había recuperado los 11 planteles que 
mantenían ocupados por sus agremiados. El dirigente sindical dijo que los inmuebles fueron tomados por la fuerza 
pública y se reportaba un solo lesionado, esto en el plantel del municipio de Xoxtla. Minutos antes y vía twitter el 

Nohdo de Derechos Humanos e integrantes de la Unión de Defensores de los Derechos Humanos de la Sierra 
Norte de Puebla alertaron del intento por parte de la policía estatal de desalojar el plantón que montaron 
maestros y padres de familia del Colegio de Bachilleres en el municipio de Huauchinango. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8990489  
 

MILENIO  

 Le faltan recursos a Pemex para cumplir con Texmelucan 
La falta de recursos económicos ha provocado que no se cumpla inmediatamente con la reconstrucción de 
infraestructura en San Martín Texmelucan ante las contingencias que se han presentado a partir del 19 de 

diciembre de 2010 a la fecha, tras las fugas de crudo de ductos de Petróleos Mexicanos, justificó el gerente de 
Atención a Contingencias de la paraestatal, Víctor Ragazol Barbey.  Y es que precisó en entrevista para Milenio 
Diario, al término de una reunión de trabajo en materia de protección civil con el secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, que los recursos son limitados, al descartar que existan compormisos incumplidos.  
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8990391  
 

MILENIO  

 Rafael Moreno Valle asiste a la Convención Nacional de Seguridad Pública de Conago 

Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle participó en la Convención Nacional de Seguridad Pública de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores, que se verifica en la ciudad de Chihuahua, Chihuahua. Los trabajos de la 

Convención iniciaron el pasado domingo con la instalación de cuatro mesas temáticas. Las deliberaciones se 
plasmarán en la Sesión Plenaria, evento central de la Convención Nacional de Seguridad Pública, en la que 
participará el gobernador poblano. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8990424  
 

MILENIO  

 RMV no reforzará su seguridad: Ardelio Vargas 

Ante las amenazas de algunos grupos que pretenden desestabilizar al estado con mítines y provocaciones a los 
cuerpos policiacos, la seguridad del gobernador Rafael Moreno Valle no será necesaria reforzarla, ni rediseñar las 
estrategias con las que cuenta, afirmó el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, al descartar que 
hayan pretendido intimidar al personal relevado de los 37 plantes del Colegio de Bachilleres. Luego de que el 
pasado miércoles, en Huauchinango, un grupo de guardias del gobernador tuvieron un altercado con integrantes 
del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), el secretario dijo para Milenio Diario que no existe ningún riesgo. 

(Violeta García)  

http://impreso.milenio.com/node/8990421  
 
 
 
MILENIO  

 El IEE ya tiene autorización para redistritación, de ser necesario 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, indicó que el organismo a 
su cargo ya tiene facultades para realizar la redistritación electoral, la cual consideró necesaria, aunque apuntó 
que no se ha llevado a cabo por la falta de presupuesto que supone un ejercicio de esta índole.  Tras sostener un 

encuentro con el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, el funcionario del organismo 
electoral indicó que existe disposición para aportar una propuesta técnica al Congreso en vías de conformar la 
reforma electoral. (Erica Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8990398  
 
MILENIO  

http://impreso.milenio.com/node/8990489
http://impreso.milenio.com/node/8990391
http://impreso.milenio.com/node/8990424
http://impreso.milenio.com/node/8990421
http://impreso.milenio.com/node/8990398
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 Diputados panistas y RMV discuten agenda legislativa en reunión 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con los diputados panistas de la LVIII Legislatura para agradecerles 
su apoyo en las iniciativas presentadas y recibir la solicitud de gestión por parte de los legisladores. El 
coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, aseguró que fue un encuentro estrictamente de trabajo, 

sin que se les diera ―línea‖ para la aprobación de iniciativas del Ejecutivo y sin mensajes políticos de por medio.  
Por más de tres horas los titulares de ambos poderes se encontraron en Casa Puebla y a decir del diputado 
panista ―fue una reunión que yo calificaría como absolutamente normal en un sistema democrático como el 
poblano, el gobernador recibe constantemente a todas las fuerzas políticas y hoy los diputados del PAN, la 
bancada completa, tuvimos la oportunidad de conversar con él‖.  (Eric Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8990407  

 
MILENIO  

 El PAN propone reducir número de diputados en comisiones 

El presidente de la comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von Roerich, indicó que para combatir el faltismo 
de la comisión y el retraso en el trabajo, la reforma orgánica que propone el PAN considera la reducción de 
integrantes para que sea más factible contar con quórum para sesionar, y dar más ―dientes‖ a la mesa directiva 
para regular el trabajo. Luego de que Milenio Diario diera a conocer el rezago que existe en las comisiones, el 
diputado expuso que el mecanismo para combatir la situación es fortalecer la transparencia, pues si la ciudadanía 
concoe qué tanto laboran permite que se pueda exigir una explicación y celeridad a aquellos que vayan lento. 
(Eric Almazán) 

http://impreso.milenio.com/node/8990399  
 

 
 
OPINION 

 Reforma electoral fortalecerá al IEE: Aréchiga Santamaría 
La reforma electoral busca fortalecer al árbitro del Instituto Electoral del Estado (IEE), además de mejorar las 
reglas de operación de cada jornada, declaró el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, 
quien se reunió ayer con el presidente del organismo, Jorge Sánchez Morales. En entrevista con el diputado local 
de Nueva Alianza, argumentó que en la reunión con el titular del IEE, se acordó que el organismo podrá emitir 
puntos de vista sobre la reforma, pues que mejor forma de enriquecerla que con la opinión de quienes hoy en día 
se encargan de la logística de un proceso electoral. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46734  
 
OPINION 

 Necesario reformar, para que el gobierno funcione: Agustín Basave 
En México se han pospuesto las grandes decisiones, se sigue sosteniendo el régimen presidencialista que ha 
mostrado su ineficacia, se hacen reformas diversas, pero mientras no se reforme lo medular, el régimen de 
gobierno no funcionará, afirmó el politólogo Agustín Basave, durante el foro de Reforma de Estado en el Centro de 
Convenciones. El ex diputado, opinó que en México todo se pospone para otros tiempos, los movimientos 

revolucionario, comentó, han ocurrido porque llegó el momento en que no había otra alternativa, porque la 

medidas y cambios no se hicieron en forma oportuna. (Eusebio Rodríguez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46733  

 
 

E-CONSULTA 

 Moreira dará línea a los diputados del PRI sobre la Reforma Electoral de RMV 
El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, dictará línea a la fracción parlamentaria del tricolor en el 

Congreso de Puebla así como a la dirigencia estatal, representada por Juan Carlos Lastiri, para fijar una postura 
en torno a la Reforma Electoral enviada por el Ejecutivo. José Luis Márquez, coordinador de los legisladores 
priístas informó que a más tardar el viernes de esta semana Moreira convocará a una reunión con los diputados 
poblanos y Lastiri, en la cual se harán distintos planteamientos sobre la reforma que propone Rafael Moreno Valle. 
(Xochilt Rangel)    
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12646:moreira-dará-línea-a-los-

http://impreso.milenio.com/node/8990407
http://impreso.milenio.com/node/8990399
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46734
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46733
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12646:moreira-dará-línea-a-los-diputados-del-pri-sobre-la-reforma-electoral-de-rmv&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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diputados-del-pri-sobre-la-reforma-electoral-de-rmv&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

Sólo dos aspirantes se registran para la Comisión de Derechos Humanos 
Al concluir el plazo para la recepción de documentos de los aspirantes a la presidencia de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado (CDHE) sólo hubo dos registros, informó Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la 

Gran Comisión en el Congreso local. Adolfo López Badillo, quien ya había intentado durante el sexenio del priísta 
Mario Marín Torres contender por el cargo pero fue eliminado de la terna por no tener la edad estipulada, entregó 
sus documentos el sábado 9 de julio a las 14:08 horas. (Xochilt Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12640:sólo-dos-aspirantes-se-
registran-para-la-comisión-de-derechos-humanos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Pemex acceso a instalaciones y atlas de ductos en Texmelucan 
Petróleos Mexicanos (Pemex) se comprometió este lunes a permitir el ingreso a sus instalaciones, dar acceso a 

Atlas de ductos que atraviesan por la región de Texmelucan y la relación de empresas que laboran con la 
paraestatal. El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sostuvo una reunión de trabajo en 
materia de protección civil con el gerente de Atención a Contingencias de Petróleos Mexicanos, Víctor Regazol, 
para definir los mecanismos de seguridad en los 25 municipios por los que pasan ductos de esta empresa. (e-
consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12616:abre-pemex-acceso-a-
instalaciones-y-atlas-de-ductos-en-texmelucan&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 La alternancia en Puebla corre el riesgo de ser una simulación: Zárate 

El gobierno de ―alternancia‖ en Puebla corre profundos riesgos de convertirse en una simulación democrática en la 

que la figura del Ejecutivo se constituya como el legislador que controla a las fuerzas políticas y que no legitime la 
coalición de la que proviene, advirtió el sociólogo Alfonso Zárate Flores. En entrevista, el ex director general de 
Análisis Político en la Presidencia de la República, dijo que partiendo del gran ejemplo del arribo a Los Pinos de 
Vicente Fox Quesada como un supuesto gobierno de cambio, la mal nombrada alternancia generalmente resulta 
fallida. (Xóchitl Rangel) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12622:la-alternancia-en-puebla-corre-el-

riesgo-de-ser-una-simulaci%C3%B3n-z%C3%A1rate&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Devela la SEP lista de los 37 nuevos directores en el Colegio de Bachilleres 
La Secretaría de Educación Pública dio a conocer la tarde de este lunes la relación de los nuevos directores y 
subdirectores de los 37 plantes del Colegio de Bachilleres, que fueron relevados de sus cargos. La dependencia 
informó que los funcionarios cumplen con altos estándares de capacitación y confianza, requisitos indispensables 
para garantizar la calidad del proyecto educativo de esta administración en el COBAEP. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12623:devela-la-sep-lista-de-los-37-
nuevos-directores-en-el-colegio-de-bachilleres&Itemid=332 
 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Vuelve a su normalidad el cauce del Cantarranas: Protección Civil 
La Dirección Estatal de Protección Civil reportó que el nivel del agua del río Cantarranas, ubicado en el municipio 

de Atlixco, ya regresó a su nivel normal, luego de que este domingo el cauce arrastrara un vehículo con dos 
personas a bordo. Lo anterior lo dio a conocer el titular del área, Jesús Morales Rodríguez, al tiempo de lamentar 
el hecho, ―es una tragedia lo que ocurrió, no tuvo nada que ver la lluvia ni mucho menos Protección Civil, fue algo 
que se le salió de las manos a esta señora‖. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135835:vuelve-a-su-

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12640:sólo-dos-aspirantes-se-registran-para-la-comisión-de-derechos-humanos&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12640:sólo-dos-aspirantes-se-registran-para-la-comisión-de-derechos-humanos&Itemid=332
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normalidad-el-cauce-del-cantarranas-protecci%C3%B3n-civil&Itemid=552 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Petróleos Mexicanos carece de recursos para atender los daños en San Martín Texmelucan 
Víctor Ragasol Barbey,  gerente de Atención a Contingencias de Petróleos Mexicanos (Pemex), reconoció que la 
paraestatal no cuenta con recursos suficientes para poder atender los daños que ocasionó el derrame del pasado 
19 de diciembre en el municipio de San Martín Texmelucan. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135830:petr%C3%B3leos-
mexicanos-carece-de-recursos-para-atender-los-da%C3%B1os-en-san-mart%C3%ADn-texmelucan&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Se reúne Fernando Manzanilla Prieto con autoridades de Pemex 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sostuvo una reunión de trabajo en materia de 
protección civil con el gerente de Atención a Contingencias de Petróleos Mexicanos, Víctor Regazol, con el fin de 
definir, entre otras cosas, mecanismos de seguridad en los 25 municipios por los que pasan ductos de esta 
paraestatal. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108431&articulo=Se%20re%FAne%20Fernando%20Manzanilla

%20Prieto%20con%20autoridades%20de%20Pemex 
 
IMAGEN POBLANA  

 Tranquila entrega-recepción en Cobaep Xoxtla 
Con toda tranquilidad se dio la entrega-recepción de la dirección del Colegio de Bachilleres No. 13 al maestro 
Ismael Castañeda Nava. El nuevo director pidió a la planta docente y administrativa sumar esfuerzos a favor de la 

educación y a hacer prevalecer la legalidad en el organigrama de la institución. Aunque algunos maestros se 
mostraron renuentes al cambio de autoridades, finalmente accedieron a mantener el clima de cordialidad; incluso, 
el director y la subdirectora salientes firmaron el acta de entrega recepción de manera voluntaria. (Francisco 

Ortega Hernández) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108437&articulo=Tranquila%20entrega-
recepci%F3n%20en%20Cobaep%20Xoxtla%3C/B%3E 
 
IMAGEN POBLANA  

 Habrá conectividad en las 7 regiones de Puebla 
Antes de concluir el sexenio marinista, el ex titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Darío Carmona, 
reconoció en su comparecencia un retraso en el programa Enciclomedia, que dotaba a las escuelas de acceso a 
internet. Ante la carencia de conectividad del 72 por ciento en las escuelas de todos los niveles de la entidad, el 

gobierno estatal dotará de internet a otro 52 por ciento de las instituciones que no trabajan con esta herramienta 
tecnológica. (Verónica de la Luz) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105785&articulo=Habrá%20conectividad%20en%20las%207%
20regiones%20de%20Puebla</B> 
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Mantenía Sutcobp secuestradas las direcciones del Cobaep: SEP 
El secretario de Educación Pública de la entidad, Luis Maldonado Venegas,  confirmó  que fueron  sustituidos a 71  

directores y subdirectores, toda vez  que el ex secretario del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres  del Estado de Puebla (Sutcobp),  Refugio Rivas  Corona mantenía ―secuestradas desde hace más de 
nueve años a las direcciones del Colegio‖. Explicó  que el ex líder sindical designaba  a personas incondicionales  
aunque no correspondían a los perfiles   que requería el propio colegio, de tal manera que únicamente actuaban 
subordinados al líder sindical y  realizaban  una serie de actos,  los cuales en  el mayor de los casos generaron  
molestia entre padres de familia, maestros y alumnos, lo que originó  denuncias ante la SEP y Derechos   

http://www.contraparteinformativa.com/
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Humanos.  (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37746 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con la fuerza pública relevan a directores y funcionarios del COBAEP 
Tras acusar que los directores de los 37 planteles del Colegio de Bachilleres de Bachilleres (Cobaep), han usado 

los ―puestos de confianza‖ para realizar actividades políticas a favor de Refugio Rivas Corona y no para la que 
fueron designados, el director de dicha institución, José Antonio Gómez Mandujano, informó que inició con un 
proceso de ―renovación‖.  Explicó que en total serán 71 las personas que sean relevadas de los cargos,  que 
incluyen directores y subdirectores,  tanto de los turnos matutino como vespertino, al tiempo de aclarar que en su 
carácter de director  está en sus atribuciones aplicar   las  ―acciones administrativas‖. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37744 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recibe RMV al rector de la BUAP para analizar proyectos para el ejercicio 2012 
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 

(BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, y los secretarios de Educación Pública y Finanzas, Luis Maldonado Venegas y 
Roberto Moya Clemente, respectivamente,  con el propósito de analizar los proyectos de la Universidad  
susceptibles de incorporarse al presupuesto 2012, evaluar la posibilidad de transferir nuevos recursos -durante el 
segundo semestre de 2011-  a la BUAP,  y acordar apoyos para la SEP en  proyectos de capacitación para los 
profesores poblanos. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37751 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reforma Electoral debe tener consensos: GA 

El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que está 
buscando que la reforma electoral que envió el gobernador el pasado viernes al Poder Legislativo tenga los 
consensos necesarios para que sea analizada y aprobada en este segundo periodo de sesiones que culmina en 
último día de julio. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37754 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Proyectarán a las escuelas públicas de Puebla a nivel nacional: RMV 

A partir del próximo ciclo escolar, las escuelas públicas de la entidad  serán proyectadas como las mejores a nivel 
nacional, anunció el gobernador de la entidad, Rafael Moreno Valle, tras asegurar que por el momento  algunas 
instituciones ya son ejemplo en el país. Tras declarar la culminación del ciclo escolar 2010-2011 en el Centro 
Escolar Morelos  (CEM), el mandatario estatal  agregó que se ha iniciado con un proceso  importante  para  
posicionar el sistema educativo poblano, que incluye  incrementar aulas digitales, entrega de computadoras y 
becas a alumnos destacados. (Trinidad  González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Proyectaran-a-las-escuelas-

publicas-de-Puebla-a-nivel-nacional:-RMV-&id=37750 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados priistas se reunirán el miércoles con Moreira 
El próximo miércoles los diputados locales y los integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) se reunirán con el dirigente nacional del tricolor, Humberto Morerira Valdés, 
para analizar la reforma electoral que envió el pasado viernes el gobernador Rafael Moreno Valle al Congreso del 
Estado. Lo anterior lo informó el coordinador de los diputados del PRI, José Luis Márquez Martínez, quien rechazó 
de manera tajante que los legisladores vayan a recibir línea de la dirigencia nacional de su partido. (Aldo Miguel 

Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-priistas-se-reuniran-
el-miercoles-con-Moreira&id=37752 
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 RMV supervisa avance del Viaducto Ignacio Zaragoza  
Con el propósito de supervisar el avance de las obras de infraestructura vial que se realizan en la capital poblana, 
el Gobernador Rafael Moreno Valle visitó tres puntos. Acompañado del Secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad, constató el desarrollo de los trabajos del Viaducto Calzada Ignacio Zaragoza, que registran un avance del 

27 por ciento. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15031:moreno-valle-supervisa-
obras-del-distribuidor-vial-zaragoza&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 PRI presentará su propia reforma electoral en Puebla  
―La fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso del Estado de Puebla, estará 

analizando la iniciativa de reforma política  presentada el pasado viernes por el titular del Poder Ejecutivo, misma 
que ya fue turnada a comisiones y que en su momento se estaría dictaminando‖. Lo anterior fue manifestado por 
el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quirós al ser 
abordado por representantes de diversos medios de comunicación que lo interrogaron respecto a ese tema, al 
término de una reunión con legisladores locales y el Delegado del CEN del PRI en el Estado de Puebla, Ranulfo 
Márquez Hernández. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15030:pri-presentará-su-propia-
reforma-electoral-en-puebla&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Se reúne Aréchiga con presidente del IEE 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, se reunió con el consejero presidente del 
Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, para discutir sobre la iniciativa que envió el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de reforma electoral.   Previo al foro de la reforma del estado, organizado 
por el Poder Legislativo, se acordó total apertura entre el Congreso y el órgano electoral para enriquecer esta 

iniciativa. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reune-Arechiga-con-presidente-del-
IEE&id=20933  

 
RETO DIARIO 

 El conflicto en el Cobach sólo afecta a los alumnos: Alejo Domínguez  
La situación que atraviesa en estos momentos en Colegio de Bachilleres, por los conflictos sindicales está 

afectando a los alumnos de dicha institución, declaró el presidente de la comisión de educación, en el Congreso 
local, Hugo Alejo Domínguez.  Exhortó a los involucrados en este conflicto a agotar el diálogo antes de seguir 

afectando a la institución, y privilegiar los interese de los alumnos y no de grupos. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-conflicto-en-el-Cobach-solo-afecta-a-los-
alumnos:-Alejo-Dominguez&id=20931  

 
 
CINCO RADIO 

 En Tiempo y Forma Avance de Obras: RMV 
Acompañado del Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, el mandatario estatal Rafael Moreno Valla, 
constató el desarrollo de los trabajos del Viaducto Calzada Ignacio Zaragoza, que registran un avance del 27 por 

ciento. La longitud total de la vialidad será de 3.42 kilómetros, de los cuales 1.1 kilómetros corresponderán al 
puente del viaducto. La arteria contará con 25 metros de ancho que le permitirán tener tres carriles por sentido, 
más 7 metros de sección lateral. De ahí, el Gobernador Moreno Valle se trasladó al Distribuidor de la autopista 
México-Puebla, Calzada Ignacio Zaragoza, donde pidió a los responsables de la obra que las labores sean 
incesantes para que dicho proyecto se entregue en tiempo y forma. (Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15031:moreno-valle-supervisa-obras-del-distribuidor-vial-zaragoza&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15031:moreno-valle-supervisa-obras-del-distribuidor-vial-zaragoza&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15030:pri-presentará-su-propia-reforma-electoral-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15030:pri-presentará-su-propia-reforma-electoral-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reune-Arechiga-con-presidente-del-IEE&id=20933
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reune-Arechiga-con-presidente-del-IEE&id=20933
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-conflicto-en-el-Cobach-solo-afecta-a-los-alumnos:-Alejo-Dominguez&id=20931
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-conflicto-en-el-Cobach-solo-afecta-a-los-alumnos:-Alejo-Dominguez&id=20931
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http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-tiempo-y-forma-avance-de-obras-rmv/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Regulará EU venta de armas en la frontera 

El Departamento de Justicia dio a conocer nuevas reglas para la venta de armas de asalto en los estados que 
tienen frontera con México. Armerías deberán reportar compras múltiples de rifles de asalto. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Dará Conago becas y empleo a jóvenes 
El Departamento de Justicia dio a conocer nuevas reglas para la venta de armas de asalto en los estados que 
tienen frontera con México. Armerías deberán reportar compras múltiples de rifles de asalto. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 IFE exonera a Calderón por difusión de spots 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) determinó que el presidente Felipe Calderón no tuvo 
responsabilidad en la difusión de mensajes gubernamentales durante los procesos electorales en el Estado de 
México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Oaxaca: ligan a 32 ex servidores con corrupción 
Al concluir 16 de las 45 auditorías previstas para este año, la Contraloría del estado encontró un daño al erario 
por 3 mil 678 millones de pesos en el gobierno de Ulises Ruiz. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Sistema educativo, talón de Aquiles de AL: De la Fuente 
El ex rector Juan Ramón de la Fuente dice en España que la zona pierde protagonismo. Sostuvo que uno de los 
factores que explican este rezago es la falta de políticas y de inversión en materia de investigación e innovación 

que son palancas de desarrollo en estos tiempos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Suspirando por Los Pinos 
La reforma electoral dejará de ser un asunto de interés social, para convertirse en un tema de interés personal. 

No hay más. 
Si alguien se toma un minuto para analizar los alcances de la reforma de ley, entenderá perfectamente que 
detrás de esta iniciativa está el interés político del gobernador poblano. 

No resiste un análisis. 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-tiempo-y-forma-avance-de-obras-rmv/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Explicarle a un ciudadano que la decisión de elegir a un gobernador de un año nueve meses es para disminuir 
costos y así empatar elecciones, es como pensar que los poblanos no tenemos cerebro. 
La reforma de ley en la que se designe a un mini gobernador de año y nueve meses, resulta un atentado a 
Puebla y sus ciudadanos. 

Pensar que después del mandato del gobernador Moreno Valle, los poblanos tendrán que elegir a un mini 
gobernador le abre las puertas a la incertidumbre jurídica y económica, de cualquier empresa multinacional que 
piense en invertir en este estado. 
Además, esta decisión implicaría un costo irracional de los recursos estatales, ya que provocaríamos una 
elección altamente costosa, de dimensiones comparables con los pasados comicios para designar a un 
gobernador de menos de dos años. 

Imagínense ustedes una campaña multimillonaria, similar a la que enfrentaron Moreno Valle y López Zavala, 
para definir a un gobernador de apenas año nueve meses. 

Vaya despilfarro. 
Sobre todo cuando existe la posibilidad de que elijan a un gobernador de cuatro años y medio, y así evitar 
semejante estupidez. 
Sin embargo, detrás de esta iniciativa se sobrepone el interés político. 
El gobernador quiere aprovechar que tendrá a diputados y presidentes municipales elegidos por cuatro años y 

medio, para así respaldar la candidatura de quien será su candidato al gobierno del estado. 
De esa manera tendrá a un gobernador incondicional que respalde su transición, y que a la vez suministre los 
recursos necesarios en una eventual campaña presidencial. 
Así las cosas, es obvio que la reforma electoral no tiene nada que ver con fines democráticos, y mucho menos 
con ahorros financieros. 
Esta iniciativa de ley tiene un solo objetivo: apuntalar el proyecto presidencial de Moreno Valle. 
¿Se vale soñar? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=268 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 

 
Negociaciones para la reforma electoral  
Desde hace tiempo, en Casa Aguayo se cocina cómo obtener los votos de los diputados que le hacen falta al 

bloque morenovallista para sacar adelante su reforma electoral. 
Por tratarse de reformas constitucionales, el Ejecutivo necesita al menos las dos terceras partes de los 
legisladores para aprobar su iniciativa encaminada a llevar a cabo una reforma electoral a modo, que se ajuste 
a su interés de buscar la candidatura a la presidencia de la República en 2018, y en segundo termino para 
eternizar a su grupo político en el poder. 
A simple vista, el gobernador Moreno Valle tiene al menos garantizados 22 votos de los 27 que necesita para 

sacar adelante su reforma. 
Al respecto, se vale especular sobre el sentido de la votación que se daría cuando se someta a discusión del 
pleno la aprobación de dicha reforma. Acción Nacional y sus 12 diputados se da por descontado que votaran a 
favor de la iniciativa enviada por el Ejecutivo; son los nuevos soldados del sistema e irán hasta la ignominia 
con lo que se les pida. 

El PRD y su bancada le dará también tres votos en automático al gobernador, ni Tony Galy, ni Gerardo 
Garcilazo, muchos menos Eric Cotoñeto, osarán ir en contra de lo que mande el señor gobernador. 

Nueva Alianza es un hecho que la dará cuatro votos más al Ejecutivo siguiendo la línea dictada desde Casa 
Puebla, con Guillermo Aréchiga a la cabeza de la Gran Comisión. 
El PVEM seguramente vivirá momentos difíciles al interior de su bancada; los diputados Jesús Morales Manzo y 
Venancio Ojeda Hoyos están ligados al PRI y a la corriente zavalista, por lo que estarán a la espera de recibir la 
correspondiente línea. Habrá que ver también qué postura asume en torno al tema el coordinador de la 
bancada, Elías Abaid Kuri. 
Convergencia y el PT, representados por los diputados José Juan Espinosa y Zeferino Martínez Ortiz 

seguramente se opondrán, más por razones políticas y por ordenes de López Obrador, que por convicción. 
La bancada del PRI es clave en el tema, será cuestión ver cómo responde en su momento el grupo 
parlamentario del tricolor que encabeza José Luis Márquez Martínez y si hay o no fracturas al interior del bloque 
priista, aunque se presume que las habrá. 
 Dos aspirantes a la CEDH 
Con la novedad de que el cierre de los registros para aspirar a encabezar la Comisión Estatal de los Derechos 

Humanos de Puebla, solo se inscribieron dos aspirantes. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=268
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Uno es Adolfo López Badillo, quien seguramente será el próximo titular de este organismo, ya que cuenta con 
el respaldo de 54 organizaciones y universidades, entre estas la UAP. 
López Badillo es experto en la materia, doctor en Derechos Humanos, egresado de la Escuela Libre de Derecho 
de Puebla y ya participó en el anterior proceso de selección del ombusman, en el cual resultó electa Marcia 

Maritza Bullen. Hasta hace unos días se desempeñó como subdirector de Control y Seguimiento de la Dirección 
de Planeación y Análisis de la Presidencia de la CNDH. 
El otro aspirante es Pedro Cruz Rosas, quien solo tiene el respaldo de una organización, una ONG, Solidaridad 
Ciudadana por los Derechos Humanos y la Justicia Social, la cual preside. El proceso de selección del nuevo 
ombusman se llevará a cabo, sin ningún problema, pese a que la convocatoria habla de una terna. 
Riestra confirma su liderazgo 

Una muy buena charla fue la que ayer sostuvieron los diputados locales del PAN con el gobernador Rafael 
Moreno Valle. 

Reunidos en Casa Puebla comieron con el mandatario e intercambiaron varios puntos de la agenda legislativa, 
sobre todo el que tiene que ver con la reforma electoral, iniciativa que comenzó a discutirse.  
El encuentro se llevó a cabo de 15:00 a 19:00 horas y no pudo ser más cordial, sobre todo porque hubo 
palabras de aliento para los diputados del partido del gobernador y elogios para su líder de fracción. 
Por la noche, el diputado Riestra cenó con Luis Carlos Ugalde, exconsejero presidente del IFE y con Guillermo 

Aréchiga Santamaría, líder del Congreso local. 
La amistad de Riestra con quien fuera el head hunter de la administración morenovallista en el proceso de 
transición es añeja, data de los tiempos en que el diputado panista estudiaba en el CIDE. 
La mano de Ugalde sin duda se verá en la próxima reforma electoral que ya se cocina en el Congreso. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=266 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La corrupción prende focos rojos en el Cereso de San Miguel 
Ni a quién irle. Es difícil evaluar lo que ocurre en el penal de San Miguel desde la pasada administración. 

Las componendas, los malos tratos y la corrupción no han disminuido, al contrario, cada día es tan alta que ya 
afectó a todos los empleados, desde sindicalizados hasta personal de confianza. 
Y hablando de confianza, personal de ese penal hizo el favor de enviar una carta a esta columna, para 

denunciar de nueva cuenta las arbitrariedades de Santiago Mendoza Prado, quien ocupa el cargo de subdirector 
Administrativo del Cereso y quien se jacta de ser uno de los ―hombres atrás del poder‖ y de que muchos 
funcionarios públicos ―le deben favores‖. 
Le presentó el mail. 
El correo de los muertos… 
“Lo saludamos para volver a solicitar su ayuda, el que usted haya hecho del conocimiento los abusos que 

teníamos que soportar los trabajadores del Cereso Puebla, por parte del licenciado Santiago Mendoza Prado, 
fue una gran ayuda por que los altos mandos tuvieron conocimiento de la conducta de este personaje. 
”Unos días se le vio nervioso como si presintiera que está en juego su trabajo por sus actos, además de que ya 
eran del conocimiento público sus raterías y abusos contra trabajadores poblanos. Lamentablemente „lo que no 
te mata te hace mas fuerte‟, y ahora que ha pasado la tormenta todo se volvió peor, incluso compañeras 

madres de familias trabajadoras poblanas nos han pedido que también se narre lo que han vivido por parte de 
este tipejo, ya que han sufrido acosos sexuales; por esta razón queremos mandar una carta para el señor 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Publica; Roberto 
Olivares Mojica, director general de Centros de Reinserción y Raúl San Agustín Coquis, director general de 
Administración.” 
La carta 
“Les pediremos que dejen un momento sus ocupaciones y le den un minuto de su apretada agenda a esta 
carta, nosotros tenemos que comunicarnos con ustedes a través de este medio de comunicación porque 
sabemos que por ser tan importante esta columna llegará a sus oídos, además que no podemos hacerlo de 

frente porque perderíamos el trabajo que tantos años nos ha costado conservar, sabemos que ya tienen 
conocimiento de las irregularidades que el licenciado Santiago Mendoza Prado ha realizado con total impunidad 
en contra de los trabajadores poblanos, así como en contra del patrimonio del estado al realizar malos manejos 
administrativos buscando lucrar con su posición y obtener un beneficio económico. 
”La pregunta es ¿por que nadie hace nada? Ya se han denunciado muchas arbitrariedades de este señor 
Santiago Mendoza Prado, la Contraloría de la Función Pública ya tiene conocimiento y tenemos confianza en 

que tendrán que intervenir de igual manera se está a punto de denunciarlo formalmente ante la Comisión de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=266
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Derecho Humanos. Es increíble que ninguno de los funcionarios a los que se dirige esta carta tome una decisión 
tajante, o al menos se tome la molestia de investigar los abusos, acosos laborales, malos manejos 
administrativos y ahora tenemos conocimiento por compañeras trabajadoras de acoso sexual. Así como lo 
oyen: Santiago Mendoza Prado les hace insinuaciones sexuales a las trabajadoras, y cuando no le corresponden 

a sus cochinadas se pone como loco y empieza una serie de malos tratos e insultos, amenazándolas con 
correrlas. 
”No todos somos trabajadores sindicalizados, ya que el Sindicato de los Trabajadores de Puebla tomó cartas en 
el asunto cuando se vio evidenciado en esta columna de los abusos de Mendoza Prado contra sus 
sindicalizados, específicamente contra el señor Armando. Intervino el sindicato e inmediatamente se le reubicó 
al señor Armando en un puesto en que no tenga que ver nada con Santiago Mendoza Prado, pero a todo los 

demás trabajadores que no somos sindicalizados quién nos va a ayudar, porque como ya lo dijimos „lo que no 
te mata, te hace mas fuerte‟. 

”¿Por que decimos esto?, porque hace unos días Mendoza Prado se comporto hipócritamente, pero sólo fue 
unos días. Después, cuando se dio cuenta que su impunidad su acoso laboral, malos tratos, acosos sexual y sus 
tranzas aprovechándose del cargo que tiene puede realizarlas con total impunidad, se puso más grosero, 
prepotente y altanero; incluso se carcajea diciendo que a él los periodicazos le sirven para limpiarse el cul..., 
que el tiene muchas palancas con los altos mandos que tienen compromiso con el. 

”Esta carta es la ultima que mandamos, no tiene caso confiar en un gobierno de transparencia y vinculación 
con la ciudadanía, cuando no existe señor gobernador Rafael Moreno Valle, ni en una Secretaria o directores 
generales capaces de escuchar a sus trabajadores 
”Dejaremos este medio, pero nuestros derechos como trabajadores, personas y poblanos jamás los dejaremos 
de defender y nos inconformaremos contra todo tipo de arbitrariedades, si no nos escuchan los funcionarios 
que prometieron hacerlo y quienes gracias a nuestros votos y confianza están ahí, qué tristeza.” 
Hasta aquí la carta 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=267 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Tiempo, espacio y engaño, bases tácticas de la Reforma Electoral 

Una simple respuesta pondrá orden en la trascendental y compleja discusión que se avecina sobre el 
periodo que debe durar el mandato del próximo gobernador. ¿Por qué es válido para alcaldes y 
diputados que su encargo dure 4 años y 7 meses, y no para el siguiente mandatario? Y es que de 
acuerdo a la iniciativa presentada al Congreso local, unos pueden y el otro no. Hay una desigualdad evidente 
en los poderes públicos que debe ser explicada a cabalidad para encontrar el consenso legislativo y social que 
requiere una Reforma Electoral. Y es que imaginen al minigobernador que tomará protesta el 1 de febrero de 
2017 y entregará el poder casi 22 meses después. ¿Qué tipo de gobierno puede hacer? ¿Cómo podría 

proponer un Plan Estatal de Desarrollo para menos de dos años? ¿Qué proyectos puede ejecutar para 
Puebla y en qué nos puede convenir? El minigobernador presenta, además, un conflicto especial: llegará el 

poder con alcaldes y diputados electos. En otras palabras, no ejercerá ningún liderazgo sobre el Congreso 
local —no tendrá fuerza para enviar iniciativas de ley— y los alcaldes en funciones tampoco seguirán sus 
lineamientos. ¿Por qué? Porque los mega-alcaldes y megadiputados de 54 meses le deberán su posición a 
Rafael Moreno Valle y no al debilitado minigobernador de 22 meses.  
La ingeniería política de la Reforma Electoral es compleja y no se circunscribe a los apetitos presidencialistas 

del gobernador, una quimera a más de un sexenio de distancia. Tampoco se observa un proyecto 
transexenal semejante que al trató de construir Mario Marín para gobernar Puebla los siguientes 20 años. Ni 
siquiera veo que el minigobernador sea un traje a la medida para Fernando Manzanilla Prieto u otro 
morenovallista leal. Creo que el nudo gordiano de la iniciativa es que Moreno Valle trata de comprarse un 
seguro de vida desde el inicio de su sexenio y desactivar, desde hoy, las bajas pasiones que levanta la 
sucesión. Momento axial de la vida política en México, el momento en que se entrecruzan el ocaso y la 

aurora. El triste momento de elegir verdugo, dirían algunos, y el momento de mayor ceguera, como afirmaría 
Jorge G. Castañeda en La Herencia. En suma, Rafael Moreno Valle no quiere ser el fiel de la balanza de su 
propia sucesión. Planea, en cualquier caso, retrasar o adelantar el conflicto político que genera entre 
propios y extraños la renovación de la gubernatura. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=267
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¿Retrasar o adelantar el conflicto político? Busco explicarme con una metáfora que César Luis Menotti dibuja en 
El País como la esencia del balompié, pero que también es aplicable a la política: las bases del juego son 
tiempo, espacio y engaño. Detrás de la Reforma Electoral, en su sustrato, hay un entrecruzamiento de 
tiempos para diluir el conflicto político. Y hay mucho engaño. Veamos. De entrada, no provoca la misma 

pasión pelear por una gubernatura de 22 meses que una de 6 años y otra de 4 años y 9 meses. La inversión 
de recursos, el desgaste personal, la afinación de las maquinarias partidistas y mediáticas no 
compensan igual. Seguramente muchos de los aspirantes que estarían dispuestos a pelear a muerte Casa 
Puebla en 2016, en la perspectiva de ser electos por apenas 22 meses frenarán sus ansias y decidirán esperar 
a ser electos por todo un sexenio en 2018. Pocos serán los aspirantes: Rafael Moreno Valle retrasará el 
conflicto para cuando tenga casi dos años de haber abandonado el poder. 

La reforma electoral, sin embargo, adelanta también el conflicto político al 2013. Contrario a lo que ocurre con 
las pocas pasiones que levanta ser un minigobernador, serán muchas las pasiones que se levanten por 

ser alcaldes de 4 años y 8 meses. Acostumbrados a la marginalidad, casi casi podrán gobernar sus comunas 
por un sexenio. ¿Y se imagina la batalla por ser el alcalde de Puebla capital? Esos 4 años 8 meses de 
portadas y presencia mediática le aseguran el puesto de primer corredor en la sucesión —ahora sí la buena– 
del 2018. ¿Alguien lo duda? Con apenas tres años véase la vigencia de Enrique Doger y Blanca Alcalá. ¿Qué 
podrá hacer un alcalde de casi 5 años? 

Lo mismo ocurre con los diputados. La disputa por esas curules de casi 6 años será cuasi mortales. Y 
todos, todos se la deberán a Rafael Moreno Valle, quien seguirá mandando casi dos años después de que 
termine su mandato. Ahí radica el engaño fundamental de la Reforma Electoral: Adelanta y retrasa el conflicto, 
pero sigue manteniendo los instrumentos de poder e influencia aunque ya no sea mandatario. 
Al ganar tiempo y perpetrar con los engaños, Moreno Valle gana espacio, el último elemento táctico del futbol y 
la política. En lugar de concentrarse en la batalla político local por la sucesión, podrá moverse a sus anchas 
en la construcción de un proyecto nacional. Sus aliados, en lugar de dividirse y desgastarse por alcanzar la 

gubernatura, continuarán siendo leales colaboradores: el grupo no tendrá incentivos para pelearse y sí 
para continuar unidos. El PRI, especialmente, preferirá combatir a un minigobernador que a un Rafael 

Moreno Valle con todo su poder para imponer sucesor, por lo que tácitamente el tricolor estará de acuerdo con 
aplazar el conflicto político. 
No lo olvide: tiempo, espacio y engaño. Las variables fundamentales del futbol. Y la política.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-120711.php 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca)) 
 
El retrato del gobernador 
...Entonces, la ombudskvina Marcia Maritza Bullen Navarro tomó la fotografía del gobernador, la observó, 
sonrió y preguntó a su secretaria: 

—¿Qué es esto? 
—No sé, llegó hace un rato. 
**** 
Corrían las primeras semanas del nuevo gobierno.   
Rafael Moreno Valle había anunciado en su toma de protesta que en el paquete de iniciativas enviadas al 

Congreso local estaba la de brindar autonomía constitucional a la Comisión Estatal de Derechos Humanos. 
En dos semanas, la propuesta fue aprobada por unanimidad. 

La Comisión Estatal de Derechos Humanos al fin goza de autonomía y, legalmente, de patrimonio propio. 
¿Entonces, en qué momento, el gobernador o los morenovallistas olvidaron el significado del concepto 
autonomía? 
Veamos: 
La Real Academia Española lo define así: 
Autonomía: ―Potestad que dentro de un Estado tienen municipios, provincias, regiones u otras entidades, 
para regirse mediante normas y órganos de gobierno propios‖. 

 **** 
 Aquella mañana, la titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos recibió un enorme paquete envuelto 
en papel y plástico. 
Dos empleados de la Comisión, le ayudaron a desenvolver el asuntote ese.  
Marcia no pudo más que soltar una carcajada al ver el contenido que era: 
Enorme.  

Gigantísimo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-120711.php
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Multicolor. 
Geométrico.  
Luminoso.  
La Comisión Estatal de Derechos Humanos recibió el armazón con el logotipo del gobierno morenovallista.  

¡¿Por qué no?! 
Con la debida instrucción de que fuera colocado, lo más pronto posible, en el exterior del edificio que ocupa la 
CDH desde hace años.  
Lo peor es que además, de la enorme estructura multicolor, el gobierno envió fotografías de Rafael Moreno 
Valle.  
…Entonces, la ombudskvina tomó la fotografía del gobernador, la observó, sonrió y preguntó a su secretaria: 

—¿Qué es esto? 
—No sé, llegó hace un rato. 

—¿Y para qué es? 
—Mmm… 
Marcia Maritza tomó el documento que venía con los retratos de Rafael Moreno Valle que establecía las 
instrucciones para colocarlos en el interior del organismo.  
—Seguro que es un error ¿Verdad?— dijo Bullen. 

—Mmm… 
Bullen Navarro leyó con detenimiento el documento. 
No, no había ningún error. 
El documento incluía un croquis detallado de dónde colocar cada uno de los retratos del señor gobernador. 
En el área jurídica. 
En las visitadurías.  
En la Dirección de Quejas. 

En los descansos… 
¡Y en la presidencia! 

¡Por favor! 
¡Cuánta ignorancia! 
Bullen soltó una carcajada nerviosa. 
Sus empleados la miraron contrariados. 

—¿Las colocamos, presidenta? 
—¡Por supuesto que no! ¡Devuélvanlas! Somos un organismo autónomo, no una dependencia del gobierno… 
Las fotografías estuvieron a disposición de los empleados por si alguien las quería para su casa. 
Días después, fueron regresadas al gobierno estatal.  
Y sin más: aplausos para la señora. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/julio/colum-diosenelpoder-120711.php4 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Los amigos poblanos de Facundo 
Con la tristeza infinita por la forma en la que pusieron fin a su vida, dos amigos poblanos del gran Facundo 

Cabral este fin de semana externaron su repudio a lo que está pasando y la forma de ajustar cuentas entre 
delincuentes que han acabado con miles de vidas de personas ajenas a sus asuntos. 

Estos dos poblanos son Eda Mastretta y Julián Abed Cecin. 
Con Eda Mastretta la relación surgió hace cosa de 20 años, cuando ella hacía las relaciones públicas del hotel 
Quinta Real de Guadalajara, donde se hospedó muy a gusto en alguna de sus tantas giras el famoso Facundo. 
Como toda profesional de las relaciones públicas, Eda Mastretta dio el trato que se merecía un huésped tan 
distinguido, querido, apreciado y admirado como Cabral. 
Su estancia fue larga en ese hotel boutique.  
Día a día las conversaciones se prolongaron entre la publirrelacionista y el cantante, quienes compartieron 

coincidencias, gustos, apreciaciones sobre el arte, la vida. 
En sus charlas —desde luego— siempre estuvo presente Puebla, la cuna de la familia Mastretta, y de Eda en 
particular. 
Ya a su despedida del hotel Quinta Real, Eda Mastretta con el visto bueno de la empresa le puso el nombre 
del cantautor argentino a la suite donde se hospedó esos días. 
El motivo fue muy bueno para ofrecer una recepción y homenaje al gran Facundo que quedó inmortalizado en 

ese Quinta Real. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/julio/colum-diosenelpoder-120711.php4
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Ahí surgió una respetuosa amistad. 
Cuando Eda regresó a vivir a Puebla se lo expresó al cantante en alguna carta.  
Y hace cosa de medio año, cuando Cabral estuvo en Puebla en el Complejo Cultural Universitario, al comenzar 
el concierto preguntó revisando entre los asistentes ¿estas ahí Eda? 

Ya al término del concierto los amigos se encontraron y se pusieron al corriente, despidiéndose con un ―quizá 
sea la ultima vez que nos encontremos‖, expresado coincidentemente. 
Y la despedida, medio año después, se confirmó que fue para siempre. 
En tanto su relación con el empresario Julián Abed Cecin comenzó en un encuentro casual en un restaurante 
en Argentina.  
El empresario no dejó pasar de frente el encuentro, después, de regreso a Puebla le envió algún detalle de las 

artesanías poblanas que Cabral agradeció días después. 
Cuando vino al concierto hace medio año, Abed lo buscó y se abrazaron en la despedida Cabral, Abed y 

Mastretta quedándose con su canto de libertad y justicia que hoy cobra mayor fuerza. 
Ante las noticias de su asesinato, Julián Abed y Eda Mastretta han condenado el asesinato, y compartido el 
recuerdo de su acercamiento con un ser humano excepcional. 
Descanse en paz. 
La vida continúa, el canto de Cabral se inmortaliza y el grito de justicia y paz cobra vigencia, retumba en los 

oídos de quienes desataron esta guerra que ha sumado más bajas que cualquier guerra civil. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/julio/colum-manzana-120711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Sustituyen a directores y subdirectores de los Cobach 
En una acción sin precedente, derivada, según se dice, del conflicto surgido entre las autoridades 
locales del trabajo y los maestros del subsistema de Colegios de Bachilleres, fueron destituidos 71 
directores y subdirectores de los planteles de bachilleres del estado. 

En varios de los planteles hubo presencia policiaca en previsión de altercados. 
La noticia se esparció desde temprana hora entre maestros y en los círculos políticos. 
Ayer se dio por terminado el año lectivo 2010-2011 y tanto maestros como estudiantes están ya de vacaciones, 
por lo que no se esperan reacciones en los próximos días. 
 Alejandro Armenta, buscará el Senado 
El exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, acaba de regresar de Nayarit, donde fue 
destacado como delegado de su partido, habiendo obtenido magníficos resultados en el pasado 

proceso electoral de esa entidad. 
Aspira, según nos dijo, a ser candidato del PRI a una senaduría por Puebla, y hará lo posible por lograrla, 
aunque no está obsesionado por ello. 
En plática con un grupo de columnistas, se mostró como un político maduro, analítico de la realidad nacional y 
local, que en sus aspiraciones, tiene los pies bien puestos en la tierra. 
Funge en la directiva nacional del Movimiento Territorial y participa en la organización de un sistema innovador 

de comunicación política. 
Como dirigente priista en Puebla, logró el respeto de sus correligionarios, pues no aprovechó el puesto que 

ocupaba, como ha ocurrido en muchas ocasiones, para obtener alguna candidatura.  
Supervisan los ductos de Pemex 
Altos funcionarios de Pemex tuvieron una reunión con el titular de la Secretaría General de 
Gobierno del estado, Fernando Manzanilla, para acordar las medidas necesarias para garantizar la 
seguridad de los más de 40 pueblos que son atravesados por ductos de la empresa paraestatal. 

Han sido supervisados los trabajos realizados en San Martín Texmelucan, a raíz de la explosión que costó la 
vida a numerosas personas y se han tomado medidas precautorias para que no vuelva a ocurrir un accidente 
de esta naturaleza. 
La empresa paraestatal y las autoridades locales, mantendrán comunicación permanente para resolver de 
inmediato cualquier problema que se presente. Lo ideal es que quienes viven en poblaciones atravesadas por 
los ductos, tengan la mayor seguridad posible. 
 En vacaciones miles de escolares 

Fue clausurado ayer el ciclo escolar 2010-2011, con un acto presidido por el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, el secretario de Educación del estado, Luis Maldonado y otros funcionarios, 
efectuado en el Centro Escolar José María Morelos. 

El mandatario poblano habló de la importancia que tiene la educación para el desarrollo y del impulso que se 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/julio/colum-manzana-120711.php
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dará a este renglón durante su gobierno. 
Se pretende una educación de calidad y para ello es importante la mejor capacitación de los maestros y el 
contar con planteles educativos con todos los adelantos que exige la pedagogía moderna. 
14 mil planteles escolares dieron por terminado el ciclo escolar que clausuró el jefe del Ejecutivo local. 

También ayer, el mandatario poblano, el titular de Educación y el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se 
reunieron con el secretario de Finanzas, para determinar qué proyectos de la BUAP podrán ser apoyados 
económicamente por el estado y qué cantidad se destinará a la mejor capacitación de los maestros del sistema 
escolar oficial. Se busca incrementar el presupuesto educativo para el 2012. 
 El arzobispo, en Colombia 
Don Víctor Sánchez Espinosa, arzobispo de Puebla, salió a Colombia para participar en una 

importante reunión de la Celam. 
Antes de partir al país sudamericano, que conoce bien, pues fue secretario general de la Celam, que ahí tiene 

su sede, visitó más de 40 parroquias de la zona oriental de Puebla y tuvo contacto con más de 41 mil 
feligreses. 
Sánchez Espinosa, según nos informan quienes saben de esto, es el arzobispo que en menos tiempo ha visitado 
no una sino varias veces, la totalidad de las parroquias que están bajo su jurisdicción, lo que ha reactivado la 
vida religiosa en gran parte del estado. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-120711.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Se perfilan designaciones en candidaturas del PAN 
Aún sin conocer el impacto de la decisión en la militancia panista, el Comité Ejecutivo Nacional del PAN propuso 

ya a Puebla que la elección de candidatos a diputados federales y senadores sea por la vía de la designación 
directa. 
Ya este esquema se aplicó en otros procesos internos, como el referente al 2009, con un saldo más que 

negativo para el blanquiazul, pues en ese año el PRI se llevó casi el carro completo. 
La propuesta del CEN arroja diferentes lecturas: 
1.- Evitar el choque de trenes entre el morenovallismo y el panismo en las convenciones distritales, lo que 
equivaldría a una profunda división interna. 
2.- Impedir la derrota del grupo político del gobernador, pero sobre todo que los perfiles de los aspirantes no 
necesariamente sean ganadores de las elecciones constitucionales. 
3.- Se aplicaría un candado para eludir el hecho de que Moreno Valle pretende disfrazar de panistas a 

personajes que operan a favor del Panal. 
4.- La lista de aspirantes se negociaría en el CEN del PAN, a efecto de evitar vetos gubernamentales o dados 
cargados de grupos que controlan las asambleas. 
5.- Servir de contrapesos en la designación de abanderados. 
6.- El presidente Felipe Calderón quiere garantizar que en los hechos Moreno Valle se jugará todo por el PAN y 

no habrá respaldos por abajo del agua a favor del partido de la maestra Elba Esther Gordillo. 

La idea -cuentan fuentes del CEN panista- es que una vez consensada la lista definitiva se presentarían como 
candidatos de unidades en la elección de candidatos de todo el país, de conformidad con los estatutos del 
partido. 
La medida que prácticamente cuenta con el visto bueno de los actores influyentes del panismo seguro que 
generará rechazo de la militancia, la cual en estos momentos no se siente representada con la llegada de 
Moreno Valle al gobierno del estado. 
Está claro que la militancia panista protestará, pero en el 2012 hay mucho en juego que rebasa cualquier 

revuelta de la base. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6696&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
RIP a alianzas PAN-PANAL  
Una de las consecuencias lógicas del encontronazo entre Elba Esther Gordillo y Miguel Ángel Yunes (léase 

también Felipe Calderón), será la imposibilidad de ensayar un esquema de alianza entre Acción Nacional y 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-120711.php
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Nueva Alianza, similar al que les permitió ganar algunas elecciones locales en el 2010. 
El mensaje del presidente, por lo menos a estas alturas de la coyuntura rumbo al 2012, es muy claro: nada con 
Elba Esther en el plano electoral. 
Ayer le comenté en este espacio cómo Calderón intentará eliminar la cómoda ambigüedad con la que se 

mueven políticamente algunos gobernadores aliancistas, que a pesar de haber ganado bajo las siglas de Acción 
Nacional, lejos de ser sus aliados en la práctica profesan una fidelidad ciega a ―la maestra‖. 
Lo anterior, si bien había quedado clarísimo en los mensajes cifrados  contenidos en el documento leído por 
Yunes, fue reiterado por el presidente en la reunión que sostuvo el pasado viernes con los coordinadores 
parlamentarios de Acción Nacional en los congresos locales. 
Ahí, Calderón les dijo abiertamente que algunos liderazgos locales que llegaron al poder compitiendo en 

alianzas en donde la mayor fuerza electoral la aportó Acción Nacional, no estaban realizando acciones 
concretas en apoyo de su partido. 

Mario Riestra Piña, el panista favorito del gobernador y asistente a la reunión, tragó saliva. 
Y es que el traje definido por el presidente, se ajustaba con la precisión de un sastre napolitano a la figura del 
gobernador poblano. 
De mantenerse la pugna Calderón- Elba Esther, se modificaría radicalmente el escenario de potenciales 
candidaturas para los cargos de elección popular que estarán en juego el primer domingo de julio del próximo 

año. 
Los panistas duros poblanos exigirán llevar mano en la selección y esperarán contar con todo el apoyo de ―su 
gobernador‖ para ganar la elección. 
Algunos de ellos, sobra decirlo, no se sienten representados en el actual gobierno. 
Por su parte, personajes cercanísimos a Moreno Valle con aspiraciones políticas a corto plazo, como Guillermo 
Aréchiga, incondicional de Elba Esther, tendrán que replantear su esquema de alianzas y apoyos si quieren 
amarrar las posiciones a las que aspiran. 

El escenario ideal de contar con el apoyo del presidente y del gobernador de manera simultánea parece cada 
vez menos probable. 

Si la división continúa, Elba Esther tendrá que refugiarse en sus poderosos amigos ubicados en el otro espectro 
de la geometría electoral, por lo que no descarte que sus ahijados políticos, como el líder del congreso, tengan 
que aliarse con quienes fueron sus enemigos en la elección local del año pasado. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6697&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Contraloría municipal en serios problemas…  
Mucho se ha comentado en las últimas semanas sobre el tema de las inconsistencias del dictamen de la 
Entrega-Recepción entre las autoridades municipales salientes y las entrantes. 
Como ya sabemos, la actuación de la ex Presidenta Municipal Blanca Alcalá fue revisada supuestamente con 
una poderosa lupa y las conclusiones que se expusieron a los medios fueron desde quebrantos financieros por 
casi dos mil millones de pesos… hasta cargarle a los que se fueron las tapas de excusados que no aparecen por 

ningún lado. 
Desde entonces se ha debatido por unos y otros que es una absurda cacería de brujas, que se manejaron datos 

falsos, que hubo dolo en el manejo de las cifras y equivocaciones premeditadas y hasta que hay pruebas 
fehacientes de que actuales Regidores llegaron a  la falsificación de documentos y firmas. 
Lo cierto es que los ex funcionarios ya orientaron su estrategia hacia el mismísimo Poder Judicial Federal y con 
todo un expediente de pruebas, desde ahí le apostarán a exhibir y destruir los dichos de sus detractores. Y 
mientras tanto, la autoridad municipal actual se apresta a emitir citatorios a los supuestos ex funcionarios 

corruptos. 
Todo esto ya lo sabíamos. Pero poco se ha analizado lo siguiente. 
Uno de los múltiples (uno más, pues) errores del dictamen de Entrega-Recepción, en el que se ordena la 
comparecencia de los ex Secretarios Municipales para que realicen las aclaraciones a todo lo imputado, fue 
detectado por el propio Contralor actual: Nada más se les olvidó a los quejosos poner qué aclaraciones se 
requieren. 
Dicen que la primera exclamación del Contralor fue: ―¿Y… qué aclaraciones les voy a pedir, si solo me 

aprobaron las conclusiones?!!‖ 
Y el señor Contralor tiene razón, pues según los expertos, aunque pareciera que él es el facultado para 
investigar a cualquier servidor público, lo cierto es que en este caso la Ley Orgánica de los Municipios confiere 

esa atribución –tratándose del proceso de Entrega-Recepción- al Cabildo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6697&Itemid=71
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Por lo anterior, si el Contralor sabe de todo esto (por supuesto debería saberlo), entiende perfectamente que 
los Regidores (o Secretario General según quien sea finalmente el responsable de todo este embrollo) lo han 
metido en un serio problema, pues ejercer funciones que no corresponden a su empleo es un delito. 
Así de simple. Y grave. 

Y la bronca en que empinaron al Contralor (y desde luego el gran ridículo recaerá, una vez más… en el propio 
Alcalde Eduardo Rivera), no es nada fácil de resolver: O queda mal con los Regidores de su Gobierno 
pidiéndoles que subsanen sus omisiones (y errores de chamacos) o… se avienta al ruedo y en un momento de 
sublime inspiración suple las carencias del acuerdo de Cabildo y se saca de la manga las aclaraciones que 
pedirá (y que nunca le dieron sus amigos), a sabiendas de que los otros –los blanquistas- conocen el problema 
perfectamente y sin duda lo van a aprovechar. 

De hecho, las comparecencias de los ex funcionarios blanquistas comienzan hoy mismo, a partir de las 13:00 
horas. Se va a poner bueno. 

Por cierto, aquí está lo que dice el Código Penal de Puebla: 
―CAPÍTULO DECIMONOVENO. 
―DELITOS COMETIDOS POR SERVIDORES PÚBLICOS. 
―SECCIÓN PRIMERA. 
―EJERCICIO INDEBIDO O ABANDONO DE FUNCIONES PÚBLICAS. 

―Artículo 417.- Se impondrá prisión de tres meses a un año y multa de uno a diez días de salario, destitución e 
inhabilitación de tres meses a un año, para desempeñar otro cargo, empleo o comisión, a los servidores 
públicos que incurran en las infracciones siguientes: 
―… IV.- Al funcionario Público o Agente de Gobierno que ejerza funciones que no correspondan al empleo, cargo 
o comisión que tuviere…‖ 
Pues más claro ni el agua. 
El terrible problema del Alcalde Eduardo Rivera es que ha confiado en que todo iba a salir como se lo habían 

contado sus bisoños asesores y poder dar un espectacular golpe mediático contra la gestión municipal anterior, 
pero la realidad es que cada día se complica mucho más todo el embrollo en que fue metido… más lo que falta. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6705&Itemid=72 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Cortos de pisa y corre 

El ex director de El Sol de Puebla y el periódico El Popular, Marco Antonio Ponce de León, volverá a los 
medios de comunicación ahora con un portal de noticias que se denominará Visión Puebla, el cual se abrirá 
al público en el transcurso de la próxima semana. 
Dentro de su equipo de reporteros y colaboradores estarán algunos personajes que ya han trabajado con 
él, como Ramón Márquez, Jorge Hernández, Beatriz Cárcamo, Gabriela Guevara, Evelyn Sánchez, 
Carlos Maciel, Ana Belem Martínez, Ramón Barraza y Ángeles García. 
El proyecto digital de Ponce de León operará bajo el dominio www.visionpuebla.com.mx y dentro de 

su oferta noticiosa se incluirán algunos programas de radio y televisión vía internet. 

*** 
Entre los panistas poblanos que ayer en el Poliforum Siqueiros de la Ciudad de México se sumaron al 
movimiento “México adelante” que impulsa a Santiago Creel Miranda como candidato presidencial 
estuvieron el senador Humberto Aguilar Coronado, los regidores Jaime Zurita García, José Luis 
Carmona Ruiz y Pedro Gutiérrez Varela; y la ex delegada de la Secretaría del Trabajo y actual directora del 

periódico Acento 21, Violeta Lagunes Viveros. 
Un detalle que llamó la atención de los panistas poblanos simpatizantes de Santiago Creel es que ninguno de 
ellos quiso sentarse o abrirle un lugar en la mesa al regidor Pedro Gutiérrez, quien se ha convertido en 
una figura incómoda hasta para los seguidores del senador Humberto Aguilar. 
*** 
Durante la semana del 17 al 22 de julio una representación de profesores e investigadores de 
Contracorriente acudirá al VI Congreso Iberoamericano de Educadores que hacen Investigación e 

Innovan desde la Escuela a realizarse en Córdoba, Argentina. Se trata de un reconocimiento internacional a 
los resultados pedagógicos que, por más de cinco años, esta asociación poblana ha logrado entre los 
estudiantes de las telesecundarias ubicadas en las regiones más pobres de la entidad. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6705&Itemid=72
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Todo empezó cuando durante el año 2006, con el aval de la UNESCO, Contracorriente fue seleccionada 
para impulsar y promover en México un experimento de intervención pedagógica entre estudiantes de 
secundaria de regiones indígenas, con altas tasas de migración a los Estados Unidos. 
El experimento consistió en situar a los estudiantes en el centro de los procesos de aprendizaje, en 

buscar la transversalidad (integración) de las diversas áreas del conocimiento, en la democratización de las 
relaciones en el aula y en lograr una efectiva vinculación entre la escuela y la comunidad. 
Entre las profesoras e investigadores que viajarán a Córdoba, Argentina, costeándose sus gastos, para 
participar en el Congreso Iberoamericano destacan Alicia Canela, jefa del sector 06, Gloria Bravo, la 
investigadora Sandra Aguilera Arriaga y Miguel Ángel Rodríguez, nuevo presidente de Contracorriente, 
quien abordará el tema de la educación básica como derecho social fundamental. 

*** 
Simón dice: 

―El hombre arruinado lee su condición en los ojos de los demás con tanta rapidez que él mismo siente su 
caída.‖ William Shakespeare (1564-1616) Escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Leticia Montagner) 
 
Fundación sólo por hoy  

El barrio de San Miguel en Acatzingo cuenta con un nuevo espacio donde se atenderán a personas con 
problemas de alcoholismo y drogadicción a través de la fundación ―Sólo por Hoy‖, cuyos fundadores después de 
16 años cuentan con instalaciones propias para ayudar a la población vulnerable. 
Gaspar Santiago Figueroa, presidente de dicha fundación, expresó que por experiencia propia, ―el alcoholismo 
es una enfermedad que daña no sólo a la persona que lo padece sino a la familia, es por los nuestros por los 
que trabajamos para contrarrestar esta problemática‖. 
La adquisición del predio del albergue ―Sólo por Hoy‖ se logró gracias a la colaboración de los actazinguenses 

que creyeron en el proyecto de atención a problemas de alcoholismo y drogadicción, ya que son problemáticas 
más comunes de lo que se pudiera pensar. 
En el evento de inauguración se nombró a Alejandro Armenta Mier, como Presidente Honorario de la Fundación 
―Sólo por Hoy‖, quién expresó que es importante apoyar ese tipo de causas a favor de lograr mejores 
sociedades y vínculos familiares ―que en muchas de las ocasiones se destruyen porque uno de los miembros 
tiene adicción a las drogas o al alcohol‖. 
Armenta Mier agradeció el nombramiento honorífico y puntualizó que ―más allá de los cargos públicos o 

políticos tengo la obligación moral de trabajar por mi comunidad, tenemos la responsabilidad de hacer más por 
los demás‖. 
Este albergue actualmente atiende a cerca de 10 personas, en esta etapa inicial con una expectativa de mayor 
acercamiento más aún cuando las instalaciones cuentan con dispensario médico y está inscrita en el esquema 
AA de Alcohólicos Anónimos. 
VISTA PASTORAL DEL ARZOBISPO 

En la primera etapa de la Cuarta Visita Pastoral de Monseñor Víctor Sánchez Espinosa, Arzobispo de Puebla, en 
la zona oriente del estado, visitó 41 parroquiales y tuvo contacto con 41 mil habitantes. Hubo grandes 

recepciones en San Andrés Chalchicomula, San Juan Atenco y Pueblo Nuevo. 
Comenta monseñor Espinosa que la mayoría de fieles están empapados de ánimo por celebrar y participar en 
las actividades que realiza la iglesia. 
Sobre las lluvias intensas que han caído en la entidad, indicó que las personas más allá de estar preocupadas 
por los fuertes aguaceros registrados se encuentran agradecidas porque la sequía ya terminó y los campos han 

recibido el agua que beneficia los cultivos. 
LAS REGLAS DE CONVIVENCIA 
Recuperar las reglas de convivencia en sociedad es el primer paso para la paz social, indicó Héctor Jiménez y 
Meneses, en su intervención en el Foro ―Los Valores de la Sociedad‖ convocado por ―Proyecto Nacional Por y 
Para México que preside Lauralicia Sánchez Corro. 
Jiménez y Meneses explicó que es importante que todos tengamos un proyecto de vida y actuemos con 
responsabilidad de nuestros actos, porque conduciéndonos con respeto hacia los demás, siendo solidarios y 

justos, podremos mejorar nuestra manera de vivir en lo personal e influir positivamente en nuestro entorno. 
Al comentar que como sociedad nos hemos apartado de las normas para una sana convivencia, indicó Jiménez 
y Meneses que los antivalores; apatía, cobardía, flojera, deshonestidad, rencor y traición, entre otros, nos 

están conduciendo al fracaso personal, de grupo. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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En la sesión de preguntas y respuestas varios asistentes se quejaron de la inseguridad, deshonestidad de 
funcionarios públicos e impunidad que gozan los maleantes, hubo también quejas sobre el seguro popular. 
La psicóloga María del Rosario Rosas Muñoz, que tiene amplia experiencia en atención a víctimas de violencia, 
explicó que todos somos responsables de nuestro comportamiento y de la forma en que educamos a los niños y 

jóvenes, quienes serán los actores en la sociedad del futuro próximo. 
En este orden de ideas, indicó que para la sociedad actual ―no tener un proyecto de vida y ser irresponsable es 
generalmente aceptado‖, mencionó como ejemplo las mujeres maltratadas, los embarazos en adolescentes y 
las actitudes simplistas. 
Finalmente Lauralicia Sánchez Corro en su intervención indicó: ―Concluir este ciclo de conferencias forma parte 
del Programa Nacional Cruzada de Valores que incluye encuestas ciudadanas y talleres para niños de primer 

año de primaria con la finalidad de fomentar en ellos valores universales‖. 
AJM, AJENO A LA DIATRIBA 

Ajeno a la diatriba y a los ataques, externos e internos, conocidos como ―fuego amigo‖, el diputado federal 
Alberto Jiménez Merino, con la conciencia tranquila se dedica a lo suyo, la enseñanza y capacitación de los 
campesinos. 
En Tehuitzingo, en un recorrido por el Centro de Innovación Tecnológica de la Agricultura Tropical, el director 
de Zootecnia de la Universidad Autónoma Chapingo, Carlos Apodaca Saravia y el diputado poblano, acordaron 

transferir el conocimiento y la tecnología de este Centro para contribuir al desarrollo de los campesinos. 
―A través del seguimiento técnico, asesoría, tecnología y capacitación, presentamos un abanico de los 
productos más redituables en la zona de la mixteca para que puedan ser adoptados en las comunidades‖ 
aseguró el Vicecoordinador de Gestión Social del Grupo Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados. 
Con la participación de la UACH, el Centro Demostrativo será un modelo adaptable, en sus diferentes áreas 
como la acuacultura, fruticultura tropical, hortalizas, forestales, plantas medicinales, forrajes y el bambú, 
donde se demostrarán algunos problemas con sus posibles soluciones para elevar la productividad y 

competitividad en el mercado, señaló. 
Autoridades municipales de Tehuitzingo, Tlachinola, Tejalpa y San Francisco de Asís, mencionaron que se 

conjugará la experiencia con el conocimiento para detonar y hacer rentables las tierras. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12644:fundación-sólo-por-
hoy&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
La Reina del Nepotismo y su Príncipe Consorte 
Por no querer mocharse con Marco Antonio Tepanécatl  Romero, mejor conocido como El Príncipe 
Consorte en el  preciado reino de Cholollan, situado en un lugar muy, muy cercano a la capital del estado, 
pero donde no se conoce aún el honor, la vergüenza y el respeto por las leyes que emanan de la 
Constitución, el pasado 1 de julio presentó su renuncia, con carácter de irrevocable, el comandante Marcos 
Bravo Tejario, quien durante cuatro meses y medio fungió como director de Seguridad Pública y 

Vialidad en San Pedro Cholula, aparentemente gobernado por la Reina (¿o ya será Emperatriz?) del 

nepotismo en todo el reino mexica, Lolita Parra Jiménez. 
Y digo aparentemente porque en los últimos días ha cobrado mucha fuerza en los pasillos de la Presidencia 
Municipal, que el verdadero centro de poder no es la Emperatriz, sino el influyentísimo Príncipe 
Consorte, quien desde las sombras ha fungido como el dedo de oro para elegir por lo menos al 75 por 
ciento de los proveedores de la actual administración municipal. Sí, al 75 por ciento. 

Pero no contento con las fabulosas ganancias que ya empieza a obtener, merced de los generosos pagos 
autorizados por la Emperatriz a los proveedores del H. Ayuntamiento, el Príncipe Consorte también se ha 
dado a la tarea de “sablear” a los directores de las dependencias más importantes, como es el caso de la 
Dirección de Seguridad Pública, a quien durante meses le exigió una cuota no menor a los 80 mil 
pesos mensuales, por concepto de utilidad al permitirle la ostentación de ese cargo público, para el cual él lo 
propuso. 
Ese dinero supuestamente debería de salir por concepto de mordidas a “transportistas”, derechos de piso 

en el corralón, arrastre de vehículos con motivo de accidentes de tránsito y las extorsiones a 
policías municipales con motivo de la aplicación del Bando de Policía y Buen Gobierno. 
Sin embargo, el comandante Marcos Bravo Tejario se las veía muy difíciles para poder cumplir con el 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12644:fundación-sólo-por-hoy&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12644:fundación-sólo-por-hoy&Itemid=333
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pago mensual de dicha cantidad, por lo que optó mejor por presentar su renuncia. Y se fue, como diría el 
clásico, asqueado de tanta asquerosidad. 
En el lugar del hoy defenestrado ex funcionario arribó el también comandante Víctor Ávila Andrade, 
quien trae una larguísima cola desde su paso por la Secretaría de Seguridad Pública en la ciudad de 

Puebla y posteriormente en San Andrés Cholula, pero que viene con toda, toda la disposición de atender 
la voracidad del primer caballero del municipio de San Pedro Cholula y de paso también satisfacer su 
propia ambición personal. 
Así que pobres cholultecas, que Dios los agarre confesados… 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Operación Desequilibrio (Las Acciones de AMLO en Puebla) 
Los actos temerarios de Refugio Rivas Corona, ex dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres de Puebla, Sutcobp, van a la alza. 
Puesto a la defensiva, metido en una ratonera sin queso, ya amenazó que tomará más de los diez planteles que 

tiene en su poder y que radicalizará su lucha. 
En otras palabras: Refugio va directo a un colapso brutal. 
Es decir: complicará su ya de por sí delicada situación, pues él, y sólo él, será resposable de los actos de 
ilegalidad que produzca su tránsito del día hacia la noche. 
Mal lector de los mensajes del poder, nuestro personaje no entendió lo que se venía en su entorno, sobre todo 
después de que Javier López Zavala, su candidato, perdió las elecciones del 4 de julio. 
En ese momento pudo haber recompuesto su camino. 

Lejos de eso, terminó haciendo lo contrario. 
Hoy, metido en la camisa de la ilegalidad, está montado en un tren fantasma que amenaza con salirse de las 
vías. 
Lo curioso de esta historia son, sin embargo, sus nuevos defensores. 
En el pasado reciente fueron los Marín. 
En particular René, hermano del ex gobernador. 

El mismo que lo enfiló a un liderazgo charro sin caballo y sin toro. 
Hoy, qué sorpresa, sus defensores son Andrés Manuel López Obrador y sus muchachos. 
Ya se sabe: Ricardo Monreal, Dante Delgado, José Juan Espinosa. 
Todos juntos protegiendo a un ex líder marinista. 
Y más: empecinados en generar el mayor número de conflictos en la Puebla de Moreno Valle. 
Es su fin, es su estrategia. 
Ayer mismo, en una espléndida entrevista hecha por el periodista Jorge Rodríguez, de El Sol de Puebla, 

Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, mandó una señal sobre estos hechos. 
Vea el lector: 

―-El problema del Colegio de Bachilleres por la inconformidad de Refugio Rivas Corona ha venido subiendo de 
nivel, ¿qué hará el gobierno para resolverlo? 
―-Lo que vamos a hacer es asegurarnos que todo se haga apegado a la Ley, que todo se haga con pleno respeto 
a la legalidad y que nadie, ningún actor ni del gobierno ni ningún actor de la sociedad pretenda vulnerar lo legal 
―La instrucción que tenemos del gobernador es ir atendiendo las inconformidades, ir platicando con la gente, 

pero bueno tratar de asegurarnos que lo que se respete sea lo que la Ley marca. 
―-Hay versiones que indican que detrás del movimiento de protesta que encabeza Refugio Rivas habría algunas 
corrientes ajenas al Colegio de Bachilleres, incluso ajenas a Puebla, ¿qué sabe al respecto? 
―-Sí existen esas versiones y existe información que confirma esas versiones 
―Lo que tenemos que asegurar es que en Puebla tengamos una situación de paz social y corresponsabilidad, y 
de corresponsabilidad en términos de todos los actores políticos, tanto locales como nacionales 

―No se vale que ciertos actores por intereses personales pretendan vulnerar la tranquilidad de la mayoría, y si 
en él caso de que eso se tratase de lograr, pues el Estado actuará con todo su poder y con toda su energía para 
evitarlo. 
―No vemos realmente un descontento social ni un riesgo en términos de que haya movimientos sociales; al 

revés, el posicionamiento del gobierno, del gobernador, es muy alto, y por eso tampoco veo que estos intentos 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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de generar violencia, desorden o caos, puedan tener un eco en la sociedad. 
―-¿Quiénes son estos actores?, ¿podría darnos nombres? 
―-Ya varios de los medios los vienen tocando (...) son intereses.muy alineados a algunas personalidades 
nacionales y locales que tienen un interés en términos de lo político en el 2012 

―Tanto a esos actores como a muchos otros yo lo que les comentaría es que seamos corresponsables y 
responsables de nuestros actos, porque también indudablemente la sociedad va a evaluar el desempeño de los 
actores y yo creo que castigará al que trate de vulnerar la tranquilidad en la que vivimos. 
―-¿Está eso ligado a lo que sucedió con el gobernador en Huachinango? 
―-Efectivamente (...) fue un tema armado y estructurado para provocar 
―La verdad es que para que haya una pelea se necesita que dos se metan en el ring y nosotros no estamos 

buscando peleas 
―Vamos a defender y a proteger al gobierno, al gobernador, a las instituciones y a la sociedad, pero sí se ve a 

todas luces que era un tema armado.‖ 
Adiós los Convenios, Bienvenidos los Contratos. Excelente la entrevista que la reportera Selene Ríos le hizo 
a Sergio Ramírez, director de Comunicación Social del gobierno del estado. 
Excelentes las respuestas y el escenario que éste trazó sobre la nueva relación entre prensa y poder. 
Excelente la reflexión que sobre este tema hizo Arturo Rueda en sus Tiempos del Nigromante. 

Excelente la oportunidad que tenemos quienes nos dedicamos a este oficio de tinieblas para transparentar dicha 
relación y entrar en una dinámica de competencia real. 
Y es que hoy más que nunca los lectores, los televidentes y los radioescuchas serán los que determinen el futuro 
de los medios de comunicación poblanos. 
En otras palabras: se acabará la opacidad en uno de los ámbitos más esquivos de la vida pública del país y 
entraremos al terreno de la transparencia. 
Sexenio, por supuesto, está listo para las nuevas reglas. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2056 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que directores del Colegio de Bachilleres, como ocurrió con Jesús Camacho en el plantel 16 en el municipio de 
Tlachichuca, incitó a los padres de familia a rechazar el nombramiento de las nuevas autoridades e hizo un 
llamado a defender al dirigente sindical Refugio Rivas Corona. 
Lo grave de la arenga del sustituido ―director‖ del plantel F-16 es que llamó a la población a retener las 

instalaciones del Bachiller y hacer frente a los elementos de seguridad pública, negándose a entregar las 
instalaciones a los representantes de la SEP y Sedecap. 
Que la reunión de los diputados locales del PRI con el gobernador Rafael Moreno Valle se adelantó ayer, pese a 
estar programado para el miércoles, todo para desmarcarse a los medios de comunicación. 
El tema en la agenda con los diputados estaba relacionado con la reasignación de recursos federales para los 
meses de junio y julio, de acuerdo al programa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
Que este martes nos despertaremos con datos más frescos en torno al número de planteles del Cobaep 

recuperados por las autoridades de la SEP, principalmente en municipios fuera de la zona metropolitana. 
Hasta entrada la media noche continuaban los operativos de recuperación de los edificios, pese a la resistencia de 
sindicalizados y padres de familia en algunos municipios. 
El relevo de directores y subdirectores de los planteles del Sistema de Colegios de Bachilleres y la recuperación 
de edificios no sería posible, de no ser por la abdicación de uno de los hermanos preciosos del otrora gobernador. 
A cuco lo empieza a invadir un sentimiento de abandono y orfandad política. 
Que en cuestión de horas le será restituido el edificio al presidente auxiliar de San Jerónimo Calera, Juan Gilberto 

Ruiz flores, y sus adversarios políticos encabezados por Joel Gutiérrez les han recomendado se contraten buenos 
abogados. 
Tanto en Casa Aguayo como en el Palacio Municipal no están dispuestos a permitir quebrante la legalidad que 
contribuya a crear un ambiente de ingobernabilidad en el estado y la ciudad capital.  
http://impreso.milenio.com/node/8990455 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2056
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Territorio libre del SME 
La zona de influencia política del Sindicato Mexicano de Electricistas en la sierra noroccidental poblana ha 
convertido a los municipios en un territorio prohibido para la Comisión Federal de Electricidad. 
Se trata de una parte importante del estado donde la extinta Compañía de Luz y Fuerza del Centro (CLyFC) 

ofrecía el suministro de energía eléctrica a municipios de la entidad y del vecino estado de Hidalgo. 
La polémica decisión del gobierno federal de desaparecer la paraestatal sigue causando estragos a los usuarios 
poblanos. 
En el municipio de Huauchinango, por ejemplo, el Hospital General que atiende a más de medio millón de 
habitantes de 12 municipios, están sin electricidad desde hace 15 días.  
Se trata de una falla inaudita para un centro hospitalario donde está en juego la vida y salud de miles de 

personas. Ni en conflictos bélicos un hospital está son electricidad tanto tiempo. 
Pero nadie hace nada porque se trata de un territorio dominado por el SME que ha impedido la presencia de 

técnicos de la CFE de la División Centro Oriente. 
Como si fuera un territorio liberado del ―comandante‖ Martín Esparza, a esta zona no ingresan ni el Ejército 
Mexicano ni la Policía Federal para restablecer el servicio en torno a la infraestructura hidroeléctrica de la presa 
Necaxa. 
Los técnicos de la Comisión Federal de Electricidad no son enviados al auxilio de los usuarios porque temen ser 

golpeados y poner en riesgo su vida por el simple hecho de poner un pie en la zona. 
Son los sobrevivientes técnicos del SME quienes realizan trabajos de mantenimiento y reparación de las líneas de 
abastecimiento de electricidad a casas y negocios, recibiendo a cambio pagos voluntarios de los usuarios. ¿Y los 
recibos de consumo? 
No se trata de la compañía Martin&Esparza Corporation, pero como si lo fuera porque son los afiliados al SME 
quienes controlan el suministro, mantenimiento, reparación y cobro por el servicio, al margen del sistema fiscal. 
Se trata de un ―territorio libre‖ en el estado donde no hay ley ni fuerza que pueda impedirlo, en detrimento de la 

población.  
http://impreso.milenio.com/node/8990452 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
El secretario que no leía medios locales 

Ocurrió a mediados de mayo. 
En una sala de juntas de Casa Aguayo, el secretario fungía una vez más como anfitrión de una reunión del 
Consejo de Seguridad. 
Dicen las malas compañías que allí estuvieron, que el gobernador poblano -serio siempre que se tratan estos 
temas- preguntó uno por uno los temas relevantes de la agenda. 
Preguntas que se hicieron en vozalta y directa alpoderososecretario.  

Preguntas que retumbaban justo en medio de todos aquellos que tienen que ver con temas relativos al área. Lo 
mismo burócratas de primer nivel estatal que municipal. 
Tras varios minutos de reunión de trabajo, tras revisar los puntos del día, llegó el momento de repasar los temas 
de catálogo, esos que siempre hay que preguntar aunque no presenten sobresalto alguno. 
Otra vez, los cuestionamientos fueron dirigidos al funcionario anfitrión: 

–¿Hay focos rojos? Preguntó el gobernador. 
– No, le respondió tajante el aludido. 

– ¿Movimientos sociales? 
– Para nada, le aseguro el mismo trabajador gubernamental antes de suspirar como quien ha aprobado un 
examen. 
– ¿Y… cómo va la 28 de Octubre y Simitrio, todo tranquilo? 
– Desde luego gobernador. Simitrio ni se aparece por aquí. Muy esporádicamente y de bajo perfil llega a hacerlo. 
La 28 está en paz, concluyó seguro. 
– Perfecto, aplaudió –sentado en la cabecera de la mesa– el hombre más poderoso de Puebla mientras dejaba 

vislumbrar así el fin de la sesión. 
De pronto. Una voz y una pregunta inesperadas salieron de la boca de uno de los asistentes. 
– Perdón que me entrometa, sé que no es de mi competencia, pero… no creo que Simitrio esté muy 
desaparecido. No sé si han visto esto. 
Y de entre los documentos que cargaba un funcionario municipal, salió a relucir la REVISTA 360 GRADOS. La 
misma que en la portada anunciaba ―El manual del Yo, 10 poblanos ordinarios con historias extraordinarias‖. 

El trabajador de seguridad del municipio –para que haya pistas se trata de uno que sí es poblano y ha vivido 
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aquí- abrió larevista en la página 24 y 25. Y allí, de entre la tinta y el papel, apareció Rubén Sarabia, mejor 
conocido como Simitrio, posando a dos planas. Un Simitrio de brazos cruzados, unas flores detrás y viendo fijo a 
la cámara. Dando después de 20 años de no hacerlo, una entrevista que se hizo ni más ni menos que en la sede 
de la 28 de Octubre. Entrevistado por el reportero Edmundo Velázquez y hablando sin tapujos de cómo se 

enfrentó en sus años mozos al gobernador O´Farril y después a Piña Olaya. De cómo logró movilizar a 40 mil 
poblanos. De cómo fue encarcelado y posteriormente liberado. De cómo, simple y sencillamente, estaba hoy más 
vivo que nunca. 
http://impreso.milenio.com/node/8990457 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Abusos, violaciones, excesos e impunidad en el Issste... (II) 
Una pésima atención clínica, desabasto en los medicamentos; cientos, miles de quejas de parte de los 
derechohabientes por el trato déspota que reciben del personal y algunos directores, además de hostigamiento 
laboral, robo y violaciones a menores de edad, esa es la vida cotidiana en el Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), delegación Puebla. 
Y la clínica de especialidades y medicina familiar del Issste, ubicada por la zona de la CAPU, es el espacio que 

más irregularidades presenta. 
Tan sólo el sábado pasado se registró la violación de una menor de edad, de apenas 16 años, a manos de uno de 
los guardias de seguridad que tienen la encomienda de vigilar el lugar y a todo su personal. 
Cecilio Domínguez de G es el nombre del presunto violador, quien ahora tendrá que enfrentar a la justicia y 
responsabilizarse de sus hechos. El sujeto es un gendarme privado y trabaja para una empresa subrogada del 
Issste, denominada JJ Seguridad Privada y Custodia, ubicada en la carretera federal Puebla-Tehuacán, Km 19.5 
Amozoc, Puebla. 

Los hechos, narrados en la última edición de Posdata, se dieron el fin de semana recién terminado y de estos ya 
existe una averiguación previa que ojalá las autoridades judiciales del estado, junto con el delegado del Issste, 
Francisco Narro Robles; el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas; y el procurador, Víctor 
Antonio Carrancá Bourget, den seguimiento y puntual respuesta. 
Y es que es en este tipo de hechos es cuando el gobernador poblano debe ser congruente con sus actos y su 
discurso. Es cuando debe demostrar que en Puebla nadie está por encima de la ley, como él dice. Es cuando debe 
demostrar que cumple su compromiso de aplicar la ley tanto al hombre ricos como a pobres. 

En el Issste poblano ya debe ponerse un hasta aquí a los abusos y agravios en perjuicio de sus trabajadores, 
tanto internos como externos. Y más aún cuando estos son menores de edad. 
Lamentablemente, me informan, la menor atacada por el guardia de seguridad en el Issste es de escasos 
recursos, por lo que la respuesta al asqueroso hecho sólo fue un ―usted disculpe‖ y un ―aquí no pasó nada‖. 
Afortunadamente, las autoridades del estado ya están indagando los hechos, por lo que esto mismo debería 
realizar Francisco Narro para poder evaluar el trabajo del director de la clínica del Issste ubicada por el rumbo de 

la CAPU, Juan Manuel Balbuena Niño de Rivera; así como al del subdirector médico, Raúl Coca Gómez, 
quienes se enteraron de los hechos y, al parecer, pretendían ocultar. 

Y ya de pasó ojalá y se indague quien, o quienes, son los responsables de contratar las empresas de seguridad 
privada como la JJ. Tal vez  el subdirector administrativo, Bulmaro Ramiro Pérez Palma, pudiera contestarlo. 
Afortunadamente, el cochinero en el Issste por fin se descubrió, por fin se abrió la cloaca de ese espacio 
supuestamente médico. Las pruebas de la violación ahí están; es más, existe ya una declaración y un reporte 
médico que acredita el delito de Cecilio Domínguez, así que ya sólo falta que el delegado Narro tome cartas en el 

asunto. 
Por cierto, desde ayer los propios trabajadores del Issste, indignados por la grave situación que se vive en su 
nosocomio, distribuyeron cientos de volantes con el siguiente mensaje: 
Violan a una menor de edad en la CMF del ISSSTE 
Compañero trabajador, es tiempo de que nos unamos y gritemos juntos un ―ya basta‖, sí, ya basta de tener 
autoridades, si es que así se les puede llamar, que sólo se preocupen por cobrar y por hostigarnos laboralmente. 
Un ―ya basta‖ de que nos traten como presos, que nos vigilen a la hora de entrada y salida, que nos cuestionen 

lo que hacemos, si entramos y salimos; si vamos a la tienda o al baño. 
Un ―ya basta‖, compañeros, de tantas injusticias y atropellos a nuestra persona. 
Este fin de semana uno de los guardias de seguridad abuso de una menor de edad, empleada de limpieza, y 

http://impreso.milenio.com/node/8990457
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nadie, absolutamente nadie hizo nada para defenderla. Sólo se limitaron a llevarla al área de urgencias, y el 
violador siguió en sus actividades normales… ¿Eso es justo? 
¿Eso quieren para sus familias? Ellos nos vigilan, ¿pero a ellos quien los vigila? ¿Quién nos asegura que el día de 
mañana alguna de nuestras compañeras trabajadoras no será presa de las garras de estos salvajes?  

Y nuestras autoridades, ¿ellos donde están?    
Bulmaro en el DF, pues ahí vive el señor; Coca, paseándose o viendo sus vídeos pornográficos, ya que es un 
depravado sexual. ¿Y Balbuena, nuestro flamante director, donde estaba? ¿O estaba viendo vídeos con Coca y 
descansando? 
¿Y el vigilante número 1, ―lame botas Ceballos‖? Pues él estaba en Teziutlán. Para eso si están buenos, para 
pasear y descansar los fines de semana, salir a las dos de la tarde toda la semana y ya no regresar a la clínica. 

Atentamente 
Trabajadores del Issste en Puebla 

Hasta ahí el mensaje del anónimo distribuido en los diferentes espacios del Issste, particularmente en la clínica 
de urgencias de la CAPU. 
Afortunadamente, ayer los gremios adheridos a la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos 
(Fedssp) se comprometieron a abordar el tema, además que brindarán su respaldo a los empleados que laboran 
en el Issste, principalmente a la menor agredida. 

Eso sí, la pregunta sigue: ¿Qué harán las autoridades del Issste y del estado al respecto? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Abusos,-violaciones,-excesos-e-impunidad-en-el-
Issste...-(II)&id=1270 
  

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

El director de Ceresos enfrenta una larga lista de abusos en su pasado  

Desde hace cuatro meses, Roberto Morales Mojica es el director de los Centros de Readaptación Social de Puebla, 
y hasta ahora se desconoce con qué criterio se seleccionó a este personaje para tan delicada tarea, pues tal 
parece que no era la persona idónea, ya que en una breve revisión a sus antecedentes resulta que entre los años 
2000 y 2006 su nombre apareció involucrado en denuncias de abusos e ilícitos cometidos en penales y 
corporaciones policiacas de Tamaulipas y Coahuila, situación que ameritó recomendaciones de organismos de 
derechos humanos. 

Por lo menos hay cinco hechos graves en los que aparece el nombre de Morales Mojica; éstos son: 
No permitir la atención de enfermos de tuberculosis en un penal de Tamaulipas, lo que provocó la muerte de un 
interno; tolerar que en un par de prisiones se vendieran bebidas alcohólicas; ausentarse durante un importante 
decomiso de drogas en un centro de readaptación; protagonizar una riña con un mando de la Policía en Saltillo, 
Coahuila, y que cuando era jefe policiaco se negó la atención medica a un detenido, quien habría perdió la vida 
por tal situación. 
El anterior director de los Ceresos de Puebla, Aldo Enrique Cruz, cobró notoriedad por su actitud que rayaba en el 

fanatismo religioso, por su homofobia y su desatención a los problemas y carencias de los penales. Pero ahora, 
con Morales Mojica, las condiciones de los penales no prometen mejorar.  

De hecho, ya han aparecido los primeros ―focos rojos‖ como son los privilegios que tienen un grupo de 
empresarios encarcelados en el penal de San Miguel, entre ellos los hermanos Edmundo y Leonardo Tiro 
Moranchel –dueños de Sitma e Invergrup–, quienes se dan el lujo de convertirse en prestamistas dentro del 
Centro de Readaptación Social de Puebla. 

Entre los antecedentes que hay de Olivares Mojica destacan los siguientes: 
En el año 2002 la Comisión de Derechos Humanos de Tamaulipas emitió las recomendaciones 009 y 010/2002, 
además de que se inició el proceso administrativo CD–SGG/011/2002, contra Roberto Olivares Mojica en su 
calidad de director del penal número 2 de Reynosa, Tamaulipas, debido a que el ciudadano Silvestre de la Serna 
Ramírez denunció que su hermano Juan Antonio fue contagiado de tuberculosis en esa prisión, en donde le 
negaron la atención médica y por esa causa acabó falleciendo. 
Al hacerse esa denuncia se descubrió que en ese Cereso no había medidas preventivas contra enfermedades 

contagiosas ni los debidos sistemas de atención médica y mucho menos un censo de internos que estaban 
enfermos. 
En el diario El Universal del 27 de septiembre del año 2000, el corresponsal Francisco Javier Rojas publicó una 
nota en donde da cuenta de un decomiso de 10 kilogramos de drogas, entre marihuana y cocaína, así como mil 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Abusos,-violaciones,-excesos-e-impunidad-en-el-Issste...-(II)&id=1270
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Abusos,-violaciones,-excesos-e-impunidad-en-el-Issste...-(II)&id=1270
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botes de cervezas y armas punzocortantes. Lo que destacad de este hecho, es que al ocurrir el operativo para 
hacer la revisión, el director de esa cárcel, Roberto Olivares Mojica, tenía una semana de ausentarse de sus 
labores. Se sabe que Olivares Mojica, junto con el resto del personal administrativo de esa prisión estuvieron 
sujetos a una investigación para determinar quién permitía la introducción de drogas y bebidas alcohólicas. 

El nombre de Olivares Mojica vuelve a aparecer en una nota periodística, pero ahora de Saltillo, Coahuila, en el 
periódico Vanguardia, en el que narra que en 2003 la Contraloría Interna de la presidencia municipal suspendió 
15 días, sin goce de sueldo, a un subdirector de Seguridad Pública por haber protagonizado una riña a golpes, 
dentro de instalaciones oficiales, con Roberto Olivares Mojica, quien en ese entonces era comandante operativo 
de la Policía. 
Mediante la recomendación 23/2006 y el expediente CDHEC/478/2006PARR/ PMPAL la Comisión de Derechos 

Humanos de Coahuila le comunicó el 20 de diciembre de 2006 a Roberto Olivares Mojica, como director de 
Seguridad Pública Municipal, que se ha hecho una revisión a la cárcel local y se encontró lo siguiente: 

De las tres celdas que había, dos son cuartos angostos, sin iluminación sin colchones y ropa de cama, además de 
carecer de instalaciones sanitarias adecuadas. Y en la tercera se encontró que no estaba en uso, ya que estaba 
repleta de cajas de cerveza.  
Por si fuera poco, cuando el organismo hizo la inspección interrogó al único preso que había y descubrió que no le 
daban de comer porque no había presupuesto para alimentación. Pero eso si, lo que si existía en esa prisión era 

cerveza en abundancia. 
Un quinto caso es la recomendación 004/2004 que el 31 de marzo de 2004 la Comisión de Derechos Humanos le 
mandó al entonces presidente municipal de la ciudad de Saltillo, Humberto Moreira Valdes, y quien ahora es el 
presidente nacional del PRI. Ahí se incluyeron las investigaciones de los expedientes CDHEC/087/ 
2004/SALT/PMPAL y CDHEC/097/2004/ SALT/PMLP, en los que se narra lo siguiente: 
Cuando Roberto Morales Mojica era jefe policiaco, la noche del 13 de marzo una patrulla detuvo a dos personas. 
Una de ellas era Jesús Terán Palacios, quien fue testigo que después de que lo subieron al vehículo los agentes 

recogieron a un individuo llamado Ricardo Escareño Puebla, afuera del bar Milenio, y que esta segunda persona 
iba sangrando por la boca y no tenía uso de la razón. 

Al llegar a la cárcel, poco antes de la media noche, Terán Palacios pidió ayuda para Ricardo Escareño, quien 
casualmente era su amigo, pero no le hicieron caso.  
Horas más tarde, otros 20 sujetos que estaban en la misma celda en la que metieron a Ricardo Escareño se 
quejaron que éste se encontraba inconsciente y que había defecado en los pantalones, por lo que no soportaban 

el olor. Y a las 7 de la mañana, cuando a todos los sacaron para pasar lista, varios de ellos reportaron que faltaba 
―el cagado‖. Fue hasta las 7 de la mañana, es decir más de 8 horas después de que fue detenido y el afectado ya 
presentaba sangrado por la boca, cuando se llamó a la Cruz Roja. Obviamente Escareño Puebla perdió la vida. 
Frente a todos estos antecedentes surgen una cuestión básica: el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado, debe dar una explicación de por qué trajo a servidores públicos del norte del país a 
hacerse cargo del penal de San Miguel y de la Dirección de Ceresos, cuando es en esa parte del país donde se 
está generando los mayores índices de violencia y de maldad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/cuitlatlan.php  
 

(Editorial) 

 
Equivocada actitud vs. Trabajadores de bachilleres  

Este lunes granaderos y elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se colocaron frente a los 37 
edificios del Colegio de Bachilleres de Puebla (Cobaep) para entregar notificaciones de destitución a 71 directores 
y subdirectores de la institución por su afinidad con Refugio Rivas Corona, líder del Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp). 
Más allá de que esté o no justificado el cambio de directores y subdirectores en dicho sistema educativo, resulta 

irritante y hasta ofensivo que se utilice a la fuerza pública para amedrentar a docentes y trabajadores 
administrativos del Colegio de Bachilleres, pues no se trata de delincuentes ni golpeadores, y el respaldo que le 
han dado al Sutcobp está garantizado en los preceptos constitucionales de libertad de asociación y de libertad de 
expresión. 
La medida, lejos de representar una solución para el conflicto que se vive en la institución, lo agrava, pues se 
percibe que la autoridad privilegia el uso de medidas autoritarias en vez de dialogar y respetar a las 
organizaciones sindicales. 

En el pasado se cuestionó que se utilizara a maestros y alumnos del Colegio de Bachilleres para campañas 
políticas, pero ahora el gobierno estatal mantiene un conflicto con el sindicato de la institución que lo único que 

está generando es volver a la dinámica de confrontación que seguramente repercutirá en el desempeño 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/cuitlatlan.php
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académico de los más de 22 mil estudiantes del nivel medio superior que atiende dicho sistema. 
Lo peor de todo es que hasta ahora no se encuentra la justificación para desaparecer a un sindicato que es 
apoyado por la mayoría de los trabajadores y sí se tiene un problema que a todas luces parece gratuito. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/editorial.php 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

La otra bomba para Moreno Valle 
Nadie ha tocado el tema para no abrir un nuevo frente. 

Cuando le preguntan a Cabalán o a Manzanilla, prefieren torear el tema. 
Lo cierto es que la negociación salarial con el sindicato de burócratas que dirige Héctor Posadas, será una de las 
bombas más difíciles que desactive la administración morenovallista. 
Y es que de entrada, el gobernador Moreno Valle no ha recibido a quien es líder de sus trabajadores. Ni siquiera 
le contesta el teléfono. 

El caso es que el próximo 8 de agosto, vence el plazo para la negociación salarial de los miles de burócratas. 
La negociación podría entorpecerse si el gobierno estatal se muestra inflexible ante la inexistente toma de nota 
que tiene el sindicato. 
Cuentan quienes saben del tema, que anteriormente los líderes del sindicato se reunían con las autoridades en 
turno y al viejo estilo priista establecían las condiciones para un nuevo aumento. 
Hoy las cosas serán diferentes, pues de entrada el mensaje que le han enviado al líder de los burócratas es frío y 
claro: todo se hará conforme a la ley. 

Las negociaciones estarán encabezadas por un lado por Héctor Posadas y por el otro por Cabalán Macari 
asesorado por Fernando Manzanilla. 
Dicen los que saben del tema, que la clase política en el poder no quiere gran cosa con el inoperante sindicato, 

pues lo ven como un ente habitado por viejos que solo estorban y lesionan el erario. 
Así es como ven –por lo menos en la Secretaría General de Gobierno-, al Sindicato de Burócratas del gobierno 
estatal. 
¿Qué sucedería si las negociaciones se tensan?. 

¿El líder del sindicato estaría dispuesto a iniciar una revuelta al interior de la administración?. 
¿El gobierno estatal tratará al líder del sindicato de burócratas como lo  hace con Refugio Rivas Corona, líder del 
Sutcobp?. 
¿Se paralizarían las instituciones oficiales si lo ordena su líder?. 
Esto lo veremos en menos de un mes. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 

Monopolio que se perpetúa II 
El negocio millonario que se ha hecho en los últimos años con la venta de libros de texto en las preparatorias y 
bachilleratos del estado, al amparo de las más altas autoridades de la SEP y de los sindicatos magisteriales, 
especialmente el del Colegio de Bachilleres, parece que encontró la horma de su zapato y es que la actual 
autoridad no pretende cobijar los excesos de los que ha hecho gala la empresa Book Mart al amparo del poder. 
La decisión ayer de cambiar a todos los directores y subdirectores de los planteles de Bachilleres, que no 

garantizan trabajar por un proyecto educativo sino están a la orden de un sindicato, toca muchos intereses y uno 
de ellos es el negocio de la venta monopólica de los libros. 
Y mientras el gobierno estatal valoraba como ―positivo el reconocimiento que esta tarde (ayer) hizo el Sindicato 
Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla al derecho que tiene la Dirección General de esa 
institución para remover de sus cargos a 71 directores y subdirectores de planteles… esta Administración hace 
una invitación respetuosa al sindicato para que entregue los 11 planteles que, mediante el uso de la fuerza, aún 
se encuentran bajo su control‖. 

Vayamos a la historia, el 11 de marzo de 2009 el reportero le documentaba ―Pero, la relación de (Darío) Carmona 
con los grupos editoriales no es de hoy, en 2001 al actualizar los planes y programas de estudio de bachilleratos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/12/puebla/editorial.php
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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generales, el entonces director de Educación Media Superior, distribuía documentos oficiales con los logotipos 
institucionales de gobierno del estado y sector educativo, pero además con la imagen corporativa de siete 
editoriales entre los que destacan primero Book Mart y le siguen por orden de aparición Publicaciones Cultural, 
Thomson-Learning, Grupo Patria Cultural, ECAFSA, Compañía Editorial Nueva Imagen y Agl. 

―Desde entonces (hace 11 años) la mirada estaba puesta en la edición de libros de texto ―acorde al nuevo 
programa de estudios‖ o como hoy aparece la leyenda en los libros ―Acorde a las competencias del Marco 
Curricular Común‖. 
―Sin embargo, en aquel entonces, ninguno de los titulares de educación en el estado, Amado Camarillo y Carlos 
Alberto Julián y Nacer, como buenos abogados sabían de las consecuencias legales de hacer negocios a favor de 
un monopolio y contra toda política de edición de textos educativos a favor de la sociedad como los establece la 

Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos‖. 
―Son ya dos ciclos escolares (señalaba en ese 2009) que operan en el estado los nuevos libros de texto, con un 

equipo de 25 expertos ―maestros comisionados‖ amigos de Enrique Martínez Peláez, que ocupa la dirección 
general académica del nivel educativo, grupo responsable de avalar y mediar con Book Mart la edición estos 
textos‖. 
―La venta se da sólo por pedido a través de las supervisiones escolares del nivel medio superior, por instrucción 
directa de Martínez Peláez, sólo así baja la indicación a las escuelas, en un mercado de más de cien mil alumnos. 

No se puede fingir demencia, ni los patos tirar a las escopetas‖. 
En septiembre de 2007  el reportero afirmaba ―Tanto que el titular de la dependencia se ha valido de la 
estructura SEP donde funcionarios del nivel,  jefes de zona, supervisores, directores y personal docente forman 
parte de la cadena de venta que hacen posible que los textos lleguen al alumno, mover una estructura pública 
con salarios que paga la sociedad y muchas de las veces el mismo docente que tiene desembolsar recursos para 
recoger los textos y llevarlos a la escuela, es un negocio que se cocinó desde la cúpula… por la cadena no pasa 
dinero en efectivo, el alumno debe hacer el depósito en HSBC a la cuenta 4141124488  a nombre de la 

Asociación Editorial , Librerías y Empresas para la Educación A.C .,  por aquello de evitar  triangulaciones de 
efectivo innecesarias‖. 

Es la historia de un monopolio que pretende perpetuarse y continuar su hegemonía en el ciclo escolar 2011-2012. 
Es la autoridad educativa la que puede evitar esa burla que atenta contra la economía familiar, si ya rompieron 
los excesos sindicales y cambiaron directores, es hora de terminar con su negocio en la venta de libros. Pueden y 
deben hacerlo. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
A pesar de sus boletines de última hora para victimizarse, Refugio Rivas no pudo impedir que la Secretaría de 

Educación Pública y la dirección general del Colegio de Bachilleres en uso de sus facultades removieran a los 
directores y subdirectores de sus planteles, ya que la mayoría no cumplían con requisitos académicos mínimos y 
su único aval era su incondicionalidad al sindicato, no más.  
Las amenazas de violencia y las llamadas desesperadas para trasladar a grupos de choque de otras entidades, 
obligó a la autoridad a establecer un operativo y sin que los policías ingresaran a las instalaciones vigilaron que el 
cambio de mandos y la entrega recepción administrativa se efectuara sin complicaciones.  
Intentará una parte de los hasta ayer seguidores de Rivas mantener sus prebendas, pero de inmediato la mayoría 

empezó a buscar un puente con la SEP para abandonar al dirigente que por años uso el chantaje y la violencia 
para dominar a los maestros de Bachilleres, su lealtad era condicionada.  
El sábado pasado estuvo en un salón de la avenida Juárez y la 25 sur el dirigente perredista Luís Miguel Barbosa 
Huerta, con la versión local de ―Nueva Izquierda‖ – corriente que él controla en Puebla- para procesar y escoger a 
quien deberá ser él o la dirigente estatal del PRD.  
Pocos ―Chuchos‖ llegaron a la reunión, no más de tres precandidatos pasaron lista;  ahí también estuvieron y se 

miraron medio ―feo‖ la recomendada de un diputado local, Socorro Quezada, y Gabriela Viveros Gutiérrez, esta 
última delfín del dirigente estatal perredista, Miguel Ángel de la Rosa. 
Pero mientras eso sucedió, en el PRD aseguran que la Izquierda Democrática Nacional de René Bejarano, no 
dejara que Nueva Izquierda se quede con todo el control partidario en el estado, además exigirán cuentas claras 
de los recursos que se han manejado y calculan que para fin de mes habrá un nuevo presidente local. 
Desde la semana pasada corren las invitaciones por las redes sociales para el evento de Andrés Manuel López 
Obrador mañana miércoles en  Izúcar de Matamoros a las 4 de la tarde y en Atlixco a las 18:00 horas 

Tanto el PT como Convergencia, pero sobretodo el diputado naranja, José Juan Espinoza Torres, se hacen cargo 

por instrucciones de José Agustín Ortiz Pinchetti de organizar el evento de Atlixco, aunque las redes sociales y los 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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comités de MORENA están metidos de lleno en apoyar estos dos eventos del ―Peje‖. Las banderas partidistas 
circularán como siempre, para ―demostrar la fuerza‖. 
El sábado pasado en la toma de posesión de Laura Zapata como nueva presidenta del Organismo Nacional de 
Mujeres del PRI-Puebla la anterior secretaria general, la diputada federal Blanca Jiménez, no se presentó para 

rendir su informe de labores por el ―gran‖ trabajo a su paso por la organización y menos para hacer la entrega 
formal a la nueva dirigente. 
Jiménez nunca se presentó ni informó a la asamblea de su ―trabajo‖ ni sus grandes logros por las mujeres, no los 
hubo. Eso si, le envío a Lourdes Quiñones Canales, presidenta nacional del Organismo Nacional de Mujeres 
Priistas, un papel donde le decía que estaba en Guadalajara en tareas ―legislativas‖, y Quiñones la disculpó 
públicamente leyendo el papel. 

En realidad Blanca Jiménez estaba en el piso de abajo del hotel Best Western, es decir a unos metros del evento, 
escondiéndose y es que tuvo terror a presentarse porque la iban a abuchear con ganas. Y lo peor del caso, es que 

esta ―culta dama‖ quiere ser presidenta del comité municipal del PRI en la capital poblana. A pesar del fuero y de 
las dietas sirve para vergüenzas ajenas. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Refugio Rivas y sus dos amparos  
Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, asestó un par de golpes claves para debilitar al Sindicato Único de 

Trabajadores del Colegio de Bachilleres al desmantelar la estructura de directores y subdirectores del sistema.  
El otro fue quitarle al grupo identificado con el ex gobernador, Mario Marín Torres, el negocio de la venta de 
libros.  
Sin embargo, la justicia federal ha frenado el plan de Luis Maldonado.  

Refugio Rivas tiene bajo el brazo dos amparos que lo mantienen como el líder legítimo del SUTCOB y están 
cerca de conseguir la toma de nota. 
Los amparos 816 / 2011 y 893 / 2011 mantienen vivo al dirigente sindical.  

Luis Maldonado avanza de forma interesante con su estrategia pero en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
han fallado.  
La clave del pleito está en el Juzgado Sexto de Distrito.  
Así que Luis Maldonado debe recurrir a verdaderos expertos en materia laboral, si es que no quiere hacer el 
ridículo en caso de que Refugio Rivas obtenga los amparos.  
**      **      **  
En el Congreso del Estado pronto habrá denuncias por la supuesta orden del diputado, Guillermo Aréchiga, de 

quitar las compensaciones a algunos de los empleados del Poder Legislativo.  
La afectación llega hasta los 3 mil pesos mensuales a los trabajadores administrativos.  
Los afectados han pedido una explicación, pero lo único que les dicen es que todo es responsabilidad del líder 
del Congreso, Guillermo Aréchiga.  
Es más, aseguran que existe una grabación que pronto saldrá a la luz pública en la que los responsables del 

área de Administración del Congreso (entiéndase Juan Morales) culpan a Guillermo Aréchiga del recorte en las 

prestaciones.  
Y el tema será un escándalo porque a los consentidos del líder del Congreso se les aumentó el salario. 
**      **      ** 
 Fuentes del SUNTUAP aseguran que otro escándalo detonará en pocos días. 
La reelección del actual líder, Guillermo López Mayo, simplemente podría ser impugnada por carecer de toda 
legalidad. 
Pronto habrá más noticias de los predios de Vaquerías. 

**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15028:refugio-rivas-y-sus-dos-
amparos&Itemid=137 
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